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Unifipmoc recebe 
acadêmica de medicina do 
Pará para intercâmbio
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Atendendo ao Programa de Mobilidade Aca-
dêmica Nacional entre as instituições de ensino 
superior do grupo Afya Educacional, a UNIFIP-
Moc recebeu neste semestre, a estudante Maria 
Teresa Gomes Pimenta, que é aluna do 2º perí-
odo de Medicina da Faculdade de Clínicas Mé-
dicas do Pará (Facimpa), da cidade de Marabá, 
no estado do Pará, para iniciar o intercâmbio de 
um semestre na instituição. Segundo a psicope-
dagoga Flaviana Oliveira Silva Santana: “a aca-
dêmica passou por um processo seletivo, atra-
vés de um edital, do Programa de Mobilidade 
Acadêmica Nacional da Afya, e foi selecionada. 
Agora ela tem a oportunidade de cursar um se-
mestre conosco. Logo depois de sabermos que 
ela havia conseguido essa oportunidade foi feita 
uma reunião remota com a estudante. 

O dia 19 de agosto foi escolhido como o Dia 
Nacional de Luta da População em Situação de 
Rua em alusão ao “Massacre da Sé”, episódio em 
que sete pessoas em situação de rua foram as-
sassinadas enquanto dormiam na região da Pra-
ça da Sé, em São Paulo, em 2004. Desta forma, 
nessa sexta-feira, 18, foi realizada em Montes 
Claros a segunda edição do Fórum Municipal 
da População em Situação de Rua. O evento 
será realizado pela Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria Municipal de Saúde, entre 
8 e 13 horas, no auditório da Amams, no bairro 
Ibituruna. O objetivo da iniciativa é fomentar o 
debate das politicas públicas voltadas à popula-
ção em situação de rua, os resultados obtidos e 
os desafios da legislação que foi instituída pelo 
Decreto Federal nº 7.053, de 23 de dezembro 
de 2009.

Fórum discute políticas 
públicas para população 
em situação de rua

EDILSON RODRIGUES/AGÊNCIA SENADO

Unimontes aprimora 
serviço de escuta da 
comunidade acadêmica 

Ações coordenadas serão 
desenvolvidas contra a 
poluição sonora

SEGURANÇA PÚBLICA 8

ASCOM/DIVULGAÇÃO

Base integrada SAMU/Bombeiros comemora 
um ano de funcionamento

Homenagem aponta papel da maçonaria na 
Independência do Brasil
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Segundo dia dos festejos começa com 
o Cortejo de São Benedito
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Participantes de sessão solene para comemorar o Dia do Maçom, nessa sexta-feira (18), celebrado em 20 de agosto, lembra-
ram que a maçonaria teve papel fundamental na Independência do Brasil e disseram que a organização deve se empenhar em 
preservar princípios democráticos. A sessão foi requerida pelos senadores Izalci Lucas (PSDB-DF), Hamilton Mourão (Republi-
canos-RS) e pelo deputado General Girão (PL-RN). Para Izalci, que presidiu a sessão, os maçons de hoje devem se inspirar nos 
colegas do passado para defender o avanço em temas como segurança pública, saúde e educação.
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A A Secretaria Municipal de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável de Montes Claros (SEM-
MA) participou nos dias 14 e 15 de blitzen de edu-
cação ambiental e prevenção a incêndios florestais 
a convite da Secretaria de Estado de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sustentável (SEMAD), junta-
mente com o IEF (Instituto Estadual de Florestas). 
As blitzen aconteceram nas comunidades de Palmi-
to e Buriti, respectivamente, que estão localizadas 
nas imediações do Parque Estadual da Lapa Grande 
(Paulinho Ribeiro). 

Blitzen ambientais visam a prevenção a incêndios

EdUCAÇÃO 6

EdUCAÇÃO 6CIdAdE 9

A base integrada entre do SAMU Macro Norte e Cor-
po de Bombeiros localizada na avenida Mestra Fininha, 
no bairro Jardim São Luiz, em Montes Claros, completa 
um ano de funcionamento neste sábado (19). A unida-
de é fruto de uma parceria entre o (Cisrun), Corpo de 
Bombeiros Militar e a Prefeitura de Montes Claros. Na 
unidade, o SAMU disponibiliza uma Unidade de Supor-
te Básico (USB), 24 horas, composta por um técnico em 
enfermagem e um condutor socorrista. 

CIdAdE 9
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Em dezembro de 2022 foi lan-
çada a primeira norma do Brasil e 
do mundo voltada à gestão de ESG 
(Social, Ambiental e Governança): a 
PR 2030, conhecida também como 
Prática Recomendada 2030, e fruto 
de um amplo trabalho liderado pela 
Associação Brasileira de Normas 
Técnicas (ABNT) e pela Organiza-
ção Internacional de Normalização 
(ISO).

Esta nova regra consiste em uma 
normativa que oferece orientações 
sobre os passos necessários para 
incorporar os aspectos ambientais, 
sociais e de governança nos negó-
cios. A regulamentação possibilita, 
sobretudo, que qualquer organiza-
ção, independente do porte ou se-
tor, identifique o próprio estágio de 
maturidade para definir estratégias 
de desenvolvimento alinhadas aos 
pilares do ESG.

Além disso, a prática recomen-
dada traduz e reforça o uso de pa-
drões como a Global Reporting Ini-
tiative (GRI) – ou Iniciativa Global 

de Informação, em tradução livre 
–, a Sustainability Accounting Stan-
dards Board (SASB), que significa 
Conselho de Normas Contábeis de 
Sustentabilidade; a International In-
tegrated Reporting Council (IIRC), 
que é o Conselho Internacional de 
Relato Integrado; e o Carbon Dis-
closure Project (CDP) ou Projeto de 
Divulgação de Carbono.

Estas siglas vão de encontro das 
diretrizes e das questões regula-
tórias atuais, como as Normas da 
Comissão de Valores Mobiliários 
(CVM) e os Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável (ODS) da 
Organização das Nações Unidas 
(ONU).

Na busca por apoiar a melhoria 
contínua dos processos e modelos 
de negócios, a norma propõe três 
ações:

 
1. Sete passos para incorporar 

o ESG: por ser uma jornada indivi-
dual e única para cada organização, 
esses passos são sugeridos para in-

corporar o ESG dentro da estratégia 
e do modelo de gestão. São eles: 
Conhecer o caminho; Ter a inten-
ção estratégica (visão, propósitos 
e diretrizes); Diagnosticar (levanta-
mento de práticas ESG); Planejar o 
escopo de ESG; Implementar (ma-
terialidade, objetivos, metas e estra-
tégia); Medir e Monitorar (o que foi 
planejado e implementado); e, por 
fim, Relatar e Comunicar (canal de 
transparência para todas as partes 
interessadas sobre as ações toma-
das e os caminhos a serem percorri-
dos pela empresa).

 
2. Modelo de avaliação e dire-

cionamento: permite que a orga-
nização identifique o estágio de 
maturidade em relação aos critérios 
ESG, servindo como apoio para a li-
derança definir estratégia, objetivos 
e metas. A escala conta com cinco 
níveis: “Elementar”, ou seja, ações 
que ainda não podem ser conside-
radas práticas ESG, pois há apenas 
o atendimento à legislação; “Não 
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    Essa ferramenta nada mais é que uma IA gene-
rativa que se propõe a funcionar como um assessor, 
trazendo informações referentes ao setor, além de 
dar conselhos sobre investimentos. A tecnologia e 
os dados que a sustentam são, na opinião do CEO 
da empresa, Jamie Dimon, fundamentais para o su-
cesso e o futuro da organização”

"
Anti-stress (Parte 2)

Norma PR 2030: o futuro do ESG que garante 
adaptabilidade às empresas

TARSILA LOPES E BEATRIZ BUSTI
CONSULTORAS dE SUSTENTABILIdAdE 

Depois de anos de frustração, 
Mardy Fish resolveu que aqui-
lo iria mudar: treinou como um 
louco, emagreceu vários quilos e 
virou um tenista veloz, aplicado, 
dominante. Finalmente derrotou 
o amigo e asa negra em jogos e 
finais. Parecia que, finalmente, os 
Estados Unidos iria ter novamen-
te um núnero 1 no tênis. Seria 
como o Rubinho virar o Ayrton 
Senna. No seu auge, Mardy Fish 
derreteu. O filme mostra esse 
processo em detalhes: Mardy Fish 
projetou para si o plano de ser 
um tenista forte, dominante na 
quadra. Exigia de si, força e do-

mínio absoluto de si e do jogo. 
Encontrou do outro lado um te-
nista que parecia ter reinventado 
o Tênis: Federer jogava horas em 
alta performance e parecia sair da 
quadra sem desfazer o penteado 
nem suar a camisa. Mardy Fish 
saía esgotado, descabelado, ba-
bando na raquete.

Os gurus motivacionais pro-
põem a intensidade. Viva ao máxi-
mo, viva no limite, tenha um de-
sempenho incrível. Acomodação 
é a morte, gritam em seus vídeos 
e palestras de encerramento de 
workshops da empresa. Vençam 
o estresse com o entusiasmo. Não 

Por que a IA generativa está revolucionando o setor 
financeiro?

NEYLSON CREPALdE
CTO (Chief Technology Officer) da A3data, consultoria especializada em dados e inteligência 

artificial, é Phd em Sociologia Econômica e das Organizações e professor de Engenharia de 
dados e Cloud Computing na PUC Minas

A grande repercussão da Inte-
ligência Artificial (IA) generativa, 
assim como o impacto desse tipo 
de tecnologia no setor financeiro, 
não são assuntos novos. Entretan-
to, vivemos um cenário inédito em 
que toda essa movimentação está 

deixando o primeiro momento do 
hype generalizado e passa a apre-
sentar soluções tangíveis para pro-
blemas reais do mercado.

Nas últimas semanas, recebemos 
notícias interessantes de grandes 
investimentos de gigantes do setor 

pode fraquejar! Tem que segurar 
a onda!

Esse modelo de enfrentar o 
medo e a acomodação com um 
entusiasmo barulhento é imposto 
em palestras, em vídeos de You-
tube, em gritos nos templos de 
coachs corporativos ou espiritu-
ais. O resultado é o mesmo nas 
quadras e na vida corporativa: o 
esgotamento, o burnout, a perda 
de comprometimento e o teatro 
de personas que parecem que 
entregam, mas não entregam o 
resultado.

Mardy Fish ficou dois anos sem 
jogar tênis. Não conseguia levan-

tar a raquete. Sucumbiu à pressão 
gigantesca da expectativa proje-
tada nele. Simone Biles, multi 
medalhista da Ginástica Artística, 
abandonou a equipe em plena 
Olimpíada. Ficou afastada tam-
bém por dois anos, vi que voltou 
a competir nessas semanas. O que 
aconteceu? Não aguentam a pres-
são, são mais frágeis e mimados? 
Ou, pelo contrário, o modelo de 
Alta Pressão e Expectativa que se 
coloca nessas pessoas leva, com 
precisão matemática, esses atletas 
e outros profissionais, ao colapso 
e ao Burnout?

Usei Roger Federer em uma 

entrevista em um Podcast que 
ainda não foi ao ar, como mode-
lo Anti-Stress. Federer parecia 
uma máquina sem emoções. Seus 
movimentos eram econômicos e 
harmônicos. Parecia que jogava ao 
som de uma valsa. A Psicologia Po-
sitiva descreve os estados de Flu-
xo, onde se consegue o máximo 
de concentração com o mínimo 
de esforço. Grandes atletas, gran-
des artistas e pessoas de alta per-
formance conseguem desenvolver 
e desempenhar seu trabalho em 
estado de Fluxo. Alternam o alto 
desempenho com uma grande ca-
pacidade de relaxamento. Não se 

cobram a resiliência absoluta, mas 
a precisão fria e relaxada. Não se 
via Federer quebrar raquetes ou 
berrar um “Vamos lá!!” para a tor-
cida. Jogou em alto nível até perto 
dos quarenta anos, mesmo com-
petindo com outras lendas, como 
Nadal e Dyokovic.

O alto desempenho demanda 
relaxamento, redução de fricção, 
economia de energia e atenção 
relaxada. O Anti-Stress é Fluir, é 
deslizar sobre as tarefas. Cuidar 
do repouso tão bem como do 
desempenho. A delicadeza vence 
a gritaria. E queima menos neurô-
nios.

Integrado”, que são atividades dis-
persas não integradas com a gestão; 
“Gerencial”, caracterizada por uma 
liderança com atuação mais cons-
ciente e processos estruturados; 
“Estratégico”, no qual a liderança 
está à frente dos processos de ESG 
e as práticas possuem objetivos, 
metas, indicadores e monitoramen-
to; e, por fim, “Transformador”, 
quando a empresa já posicionou 
o ESG como base de seu modelo 
estratégico de negócio e tem a vo-
cação para inspirar outras organi-
zações.

3. Guia de temas e critérios ba-
seados nos três eixos (Ambiental, 
Social e de Governança): aqui são 
descritos todos os critérios que fa-
zem parte de cada ‘tema material’, 
ou seja, tudo o que gera impacto 
em torno da organização, sejam 
eles positivos ou negativos. Nes-
te contexto, é possível encontrar 
uma abordagem mais profunda 
com descrição, exemplos de boas 

práticas e listagem para fontes de 
informações adicionais. Isso possi-
bilita que o guia seja aproveitado 
por empresas de todos os portes, 
principalmente as pequenas e mé-
dias inseridas em uma cadeia de 
fornecimento de grandes organi-
zações.

Após verificarmos estas etapas, 
é notório que a existência de uma 
norma como a PR 2030 facilitará o 
desenvolvimento e a padronização 
de ações, metas, políticas, diretrizes 
e conteúdo. Na busca pelo equilí-
brio entre prioridades financeiras e 
os valores ESG, a prática recomen-
dada possibilita que as empresas 
sigam em uma mesma direção, den-
tro de um processo mais sólido e 
focado.

Apesar de a PR 2030 disponibi-
lizar um “padrão”, cada empresa 
deve ter cuidado e sensibilidade 
ao incorporá-la. Se olharmos, por 
exemplo, para o levantamento de 
riscos ESG, ainda negligenciado 
no mercado, cabe à cada empresa 

conhecer suas maiores forças e os 
impactos que causa, sejam positi-
vos ou negativos, principalmente 
em relação ao setor em que atua e 
o que afeta cada um dos três pilares 
do ESG.

Em suma, para ajudar na ba-
lança de impactos, bem como 
nas formas de gerenciamento, a 
norma apresenta uma metodolo-
gia e possibilita que as empresas 
encontrem direções dentro da 
complexa jornada ESG. A ferra-
menta pode ser usada tanto por 
grandes empresas como por for-
necedores de pequeno e médio 
portes, sendo que este segundo 
público deve ser mais beneficia-
do pela norma, uma vez que os 
fornecedores da área nem sem-
pre têm recursos financeiros e 
humanos para suportar a jornada 
ESG. Logo, a norma traz padrões 
e boas práticas sobre como im-
plementá-la com eficácia, a fim 
de começar a jornada por um 
caminho mais seguro.

A Selic caiu. E agora? LUCAS vARGAS 
ECONOMISTA

Era de se esperar uma queda na 
taxa da SELIC, que é a taxa básica de 
juros da economia e que regulamen-
ta e indexa muitos valores, emprés-
timos, nível nacional de poupança, 
financiamentos e remunerações, 
ente outras. o mercado financeiro, 
não tão otimista, acreditava numa 
redução de 0,25%, mas o que ocor-
reu foi uma queda de 0,50% saindo 
do patamar de 13,75% para 13,25%, 
fato ocorrido na reunião do COPOM 
(Comitê de Política Monetária), no 
dia 02 de agosto. 

Aparentemente não é muito, 
menos ainda animador. Entretan-
to, desde 2020 não víamos uma 
redução na SELIC, somente eleva-
ções positivas para esse índice, so-
bretudo, por um efeito em cadeia 
causado pela pandemia, de modo 
especial pela alta nos preços da eco-
nomia naquele período. Por outro 
lado, a forte queda da inflação nos 

últimos meses fez com que o Banco 
Central cortasse os juros pela pri-
meira vez em três anos. 

Mas resta saber o que de fato 
muda na prática do consumidor, 
no nosso cotidiano? Os economis-
tas acreditam que a redução na taxa 
básica de juros da economia venha 
aquecer a economia, estimulando 
as transações econômicas, reduzin-
do o custo de crédito e até mesmo 
uma oferta maior de recursos finan-
ceiros produtivos, tanto do gover-
no, quando do setor privado. 

Creditamos todos esses estí-
mulos à teoria macroeconômica. 
Ocorre, entretanto, que devemos 
levar em consideração alguns fa-
tores: o primeiro deles é o índice 
de endividamento das famílias. 
Pesquisas apontam que 78,5% das 
famílias brasileiras estão endivida-
das (em atraso ou não), dados in-
dicados pela confederação nacional 

de comércio de bens, serviços e 
turismo (CNC). Esses números ain-
da apontam a significativa taxa de 
inadimplência das pessoas e muitas 
destas com o nome restrito no SPC 
ou SERASA. Mas, na prática, o que 
esse indicador quer dizer, afinal? 
Isso significa que a renda das pesso-
as em geral já estão, em sua quase 
totalidade, comprometida com des-
pesas futuras e que nenhuma ação 
do governo, visando estimular o 
consumo, iria funcionar. “a gordu-
rinha acabou” 

O segundo fator diz respeito ao 
crédito, a título de financiamento 
de fatores produtivos. Isto é, tomar 
dinheiro emprestado para destinar 
as ações que gerem emprego e ren-
da no Brasil ainda continua muito 
custoso, além de burocrático. 

Ao que tudo indica, a estratégia 
de retomada de crescimento via 
consumo parece estar superada. 

Precisamos, então, estimular os 
setores produtivos da nossa econo-
mia, aumentar mais postos de tra-
balho, tornar nossos produtos mais 

competitivos, e deter de  uma taxa 
cambial que favoreça a exportação, 
além de aumentar, efetivamente, o 
investimento, de maneira geral, no 

Brasil. A propósito a redução da SE-
LIC é apenas um pequeno fator, ne-
cessitamos de muito mais para se-
guirmos um pouco mais otimistas 

financeiro usando IA para poten-
cializar os produtos, a experiência 
do cliente, bem como aumentar a 
eficiência ou a rentabilização dos 
ativos. É o caso do JP Morgan, ter-
ceira maior organização do mundo 
da área, que registrou recentemen-
te a patente do indexGPT.

Essa ferramenta nada mais é que 
uma IA generativa que se propõe a 
funcionar como um assessor, tra-
zendo informações referentes ao 
setor, além de dar conselhos sobre 
investimentos. A tecnologia e os 
dados que a sustentam são, na opi-
nião do CEO da empresa, Jamie Di-
mon, fundamentais para o sucesso 
e o futuro da organização.

Pouco tempo antes, a agência de 
notícias Bloomberg também anun-
ciou o BloombergGPT, uma IA ge-
nerativa proprietária desenvolvida 
dentro da companhia a partir de 

uma massa de dados gigantesca co-
letada, criada e organizada ao lon-
go de 40 anos. A nova ferramenta 
pretende auxiliar em tarefas como a 
análise de sentimentos, o reconhe-
cimento de entidades nomeadas e 
a classificação automática de no-
tícias. Segundo o CTO da Bloom-
berg, Shawn Edwards, a expectativa 
é que essa nova ferramenta amplie 
os horizontes tecnológicos da em-
presa, reduzindo o time-to-market 
e melhorando o desempenho de 
aplicações desenvolvidas.

Além do setor financeiro, outras 
IA’S Generativas estão em curso em 
diversas áreas, como automobilís-
tica, educação e logística, entre ou-
tras. O momento é empolgante, pois 
é possível observar a maturidade das 
empresas crescendo nesse assunto, 
conseguindo colocar em prática a 
utilização desse tipo de tecnologia 

na resolução de problemas que ge-
ram valor real para o negócio.

Contudo, mesmo com avanços 
consideráveis, ainda há um longo 
caminho pela frente. No mercado 
brasileiro, por exemplo, duas si-
tuações ainda são muito comuns: 
a primeira é a falta de informação 
concreta e consolidada sobre a 
segurança das ferramentas. Já a 
segunda é a utilização errada da 
ferramenta no que tange aos fatos 
e às pessoas.

A questão da segurança da infor-
mação ainda é bastante nebulosa 
com relação às IAs generativas, pois 
não há uma clareza no mercado so-
bre quais informações são retidas 
para melhoria do serviço e como 
essas informações são utilizadas ou 
disponibilizadas a outros usuários. 
Além disso, ainda há uma parcela 
enorme de pessoas utilizando a fer-

ramenta como mecanismo de bus-
ca para fatos e pessoas, finalidade a 
qual ela não se propõe.

A exemplo disso, está o Cha-
tGPT, que já demonstrou falhas 
preocupantes por inventar fatos e 
informações sobre pessoas, além de 
enviar citações de artigos científicos 
que não existem. Isso ocorre por-
que sua finalidade é a de geração de 
textos e não a busca de informações 
on-line.

Nesse sentido, é importantíssi-
mo que as empresas desenvolvam 
as equipes para um melhor en-
tendimento e aproveitamento das 
IAs generativas. Afinal, é inegável 
que essas ferramentas serão parte 
importante do sucesso de entrega 
das empresas. Mas isso só aconte-
cerá com uma correta utilização e 
a consciência sobre como utilizá-las 
para gerar valor tangível.
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Homenagem aponta papel da maçonaria na 
Independência do Brasil

“Instrução normativa permitirá fiscalização de 
emendas parlamentares”, informa TCU

Participantes de sessão solene 
para comemorar o Dia do Maçom, 
nessa sexta-feira (18), celebrado 
em 20 de agosto, lembraram que a 
maçonaria teve papel fundamental 
na Independência do Brasil e dis-
seram que a organização deve se 
empenhar em preservar princípios 
democráticos. A sessão foi reque-
rida pelos senadores Izalci Lucas 
(PSDB-DF), Hamilton Mourão (Re-
publicanos-RS) e pelo deputado 
General Girão (PL-RN).

Para Izalci, que presidiu a ses-
são, os maçons de hoje devem se 
inspirar nos colegas do passado 
para defender o avanço em temas 
como segurança pública, saúde e 
educação.

— Foi nesse dia [20 de agosto], 
em 1822, que Joaquim Gonçalves 
Ledo [maçom e jornalista flumi-
nense] proferiu discurso retum-
bante em favor da Independência 
do Brasil. Disse ele “Agora é tempo 
de reempossamento da liberdade 
(…) Os povos não são proprieda-
de de ninguém”. A fala sensibilizou 
o príncipe regente [Dom Pedro I], 
que em poucos dias viria a pro-
clamar a Independência (…). Aos 
maçons de hoje incorporaram uma 
grandiosa tarefa, que nos desafia a 
empunhar a bandeira de um novo 
movimento de libertação voltado 

ILMAR FÉLIX/CÂMARA DOS DEPUTADOS

O Tribunal de Contas da União 
(TCU) informou aos membros da Co-
missão Mista de Orçamento (CMO) 
que trabalha em uma instrução nor-
mativa que vai permitirá a fiscalização 
das emendas parlamentares individu-
ais, do tipo “transferências especiais”, 
que são feitas para estados e municí-
pios. Essas emendas feitas ao Orça-
mento da União, no formato atual, 
de caráter impositivo, foram criadas 

em 2019 pela Emenda Constitucional 
105, passando de R$ 600 milhões em 
2020 para cerca de R$ 7 bilhões lei 
orçamentária deste ano.

Na audiência, consultores orça-
mentários do Congresso lembraram 
que as transferências especiais foram 
criadas a partir de uma frustração 
com a demora na liberação das trans-
ferências com finalidade específica, 
por meio de convênios. As especiais, 

chamadas de “emendas pix” por al-
guns convidados da audiência, permi-
tiram uma transferência mais rápida, 
sem a necessidade de convênios ou 
projetos específicos.

O chefe da representação do TCU 
no Rio Grande do Sul, Guilherme de 
Souza, disse que, em março deste 
ano, o tribunal decidiu que a fiscali-
zação da execução dos recursos deve 
ser feita pelos tribunais de contas 

estaduais e municipais porque, com 
a transferência sem contrapartidas, o 
dinheiro passa a ser dos entes fede-
rados.

O TCU ficará apenas com a fiscali-
zação das condicionantes legais para 
a liberação das emendas, que são a 
proibição para pagamento de pesso-
al ou dívida e a aplicação de 70% em 
investimentos. Segundo Guilherme 
de Souza, na instrução normativa que 
vai regular a decisão do TCU constará 
que os dados terão que ser colocados 
no sistema TransfereGov. Também 
será feito um acordo de cooperação 
técnica entre TCU, Controladoria-
Geral da União (CGU) e tribunais de 
estados e municípios para troca de 
informações.

Para o consultor de Orçamento 
do Senado Fernando Moutinho, na 
prática não é possível saber em que 
foi gasto o dinheiro quando ele cai 
na conta da prefeitura ou do estado. 
Isso porque a autoridade local pode 
pagar pessoal com os recursos e indi-
car obras já constantes do orçamento 
local como pagas com o dinheiro.

Fernando Moutinho questiona 
a constitucionalidade das transfe-
rências especiais pelo fato de que 
recursos federais podem ser usados 
para finalidades que seriam de com-
petência de outro ente federado. Ele 

afirmou que a fiscalização terá mesmo 
que ser feita por meio de plataforma 
automatizada.

— São milhares de desembolsos 
individuais fragmentados. Milhares 
mesmo. Algumas milhares de trans-
ferências financeiras da União para o 
ente e algumas dezenas ou centenas 
de milhares de pagamentos individu-
ais do ente com esse dinheiro. Não dá 
para trabalhar isso em fiscalizações 
tradicionais — afirmou.

Segundo a deputada Adriana Ven-
tura (Novo-SP), como o valor das cha-
madas “emendas pix” já chega a 31% 
do total das emendas individuais, 
ficou mais urgente a criação de um 
sistema de fiscalização.

— É interessante perceber que 
metade dos recursos que são des-
tinados em transferências especiais 
está concentrado em menos de 10% 
dos municípios. E outro ponto muito 
relevante é que a destinação desses 
recursos, ou como o dinheiro foi apli-
cado, o dado não é público. Ninguém 
sabe, ninguém viu — disse.

Na opinião de Adriana Ventura, 
a fiscalização das transferências re-
lativas às emendas individuais tem 
que ser implementada logo, porque 
já existe uma movimentação de par-
lamentares para fazer este tipo de 
repasse com emendas de bancadas 

estaduais.

DÚVIDAS | O presidente do Tri-
bunal de Contas do Paraná, Fernando 
Guimarães, disse que o órgão está 
analisando alguns processos sobre as 
transferências, mas que ainda restam 
dúvidas.

— Algumas das condicionantes se 
confundem com a própria execução 
de aplicação dos recursos. Então fica-
ríamos restritos à legalidade e confor-
midade da despesa? E não à finalida-
de específica? — questionou.

O consultor de Orçamento da 
Câmara Dayson de Almeida disse que 
é importante dar transparência às 
transferências especiais para avaliar as 
prioridades de políticas públicas.

— A sociedade fica de certa forma 
tolhida no exercício do seu dever cí-
vico de controle social, uma vez que 
não se sabe em que área da política 
pública aquele recurso vai ser aplica-
do, de antemão — afirmou.

Em 2023, segundo dados com-
pilados pelas consultorias do Con-
gresso, este ano governo liberou, 
até agora, apenas recursos relativos 
a transferências não pagas do Orça-
mento de 2022, em torno de R$ 3 
bilhões. (Agência Senado - com in-
formações da Agência Câmara de 
Notícias)

para as realidades do nosso tempo. 
A frase que nos libertou de Portugal 
pode nos libertar das drogas e da 
violência e deve ser nossa exigência 
a quem foi eleito para representar o 
povo brasileiro — disse.

Mourão reforçou que a maço-
naria deve conservar e defender 
seus valores históricos. Para ele, 
algumas ações do Poder Judiciário 
têm causado crise na democracia e 
no Estado de direito, considerados 
princípios da sociedade e da orga-

nização maçônica.
— A maçonaria se rege por 

princípios e valores, que quando 
olhamos ao redor parece que es-
tão sendo esmagados. Por isso, a 
maçonaria tem que prosseguir no 
seu trabalho silente. A democracia 
sofre por um desequilíbrio entre 
seus poderes. Há um peso cada vez 
maior no Poder Judiciário. O Esta-
do de direito está rachado a partir 
do momento que arbitrariedades 
são cometidas pelos mais altos re-

presentantes do Poder Judiciário. 
Quando temos inquéritos onde 
os responsáveis denunciam, inves-
tigam, julgam e são vítimas, onde 
está o Estado de direito?

História
O deputado General Girão ex-

plicou que a maçonaria é uma as-
sociação de pessoas com interesse 
no desenvolvimento social e inte-
lectual.

— Maçonaria não é uma reli-

EDILSON RODRIGUES/AGÊNCIA SENADO

gião, não é um partido político, 
tampouco um clube social. É a 
união de homens livres de bons 
costumes, uma sociedade filo-
sófica, filantrópica e universal. 
Suas oficinas são chamadas lojas, 
encontradas nos cinco continen-
tes do planeta. Temos segredos, 
mas não somos secretos. Fazemos 
questão de valorizar diariamente a 
história da nossa ordem.

O envolvimento dos maçons 
na Independência do Brasil foi 
tema aprofundado pelo deputado 
Lafayette de Andrada (Republica-
nos-MG). Segundo ele, a libertação 
do domínio português em 1822 
foi precedida por outra luta, enca-
beçada por maçons: a Revolução 
Pernambucana, em 1817. O par-
lamentar também apontou que a 
organização já teve suas liberdades 
cerceadas no passado.

— A maçonaria [no Brasil] se 
inicia no finalzinho do século 18, 
com o Aerópago de Itambé, em 
Pernambuco, Cavaleiros da Luz, 
na Bahia, e União, no Rio de Ja-
neiro. Em 1808, Dom João VI vem 
para o Brasil e começa a difundir 
mais lojas. Um historiador da Uni-
versidade da Bahia descobriu um 
documento impresso em Londres 
por Hipólito da Costa [jornalista 
maçom e fundador de um dos pri-

meiros jornais brasileiro, Correio 
Braziliense] visando à Revolução 
[Pernambucana] de 1817, que se-
ria a independência do Brasil. Foi 
toda ela planejada pela maçonaria, 
os principais líderes foram fuzila-
dos, outros presos… Em 1817, 
Dom João VI proíbe a maçonaria 
no Brasil, que cai então na clandes-
tinidade. As ordens todas passam a 
se esconder de maneira secreta, 
até que em 1822, com a volta de 
Dom João VI a Portugal, a maçona-
ria emerge de novo — disse o de-
putado, lembrando que após a In-
dependência a organização passou 
por novos momentos de proibição.

Segundo Izalci, a maçonaria mo-
derna, cuja etimologia vem da pala-
vra “pedreiro”, foi fundada inicial-
mente por “pedreiros de profissão, 
juntamente com arquitetos, pinto-
res e outros profissionais da arte” 
no contexto das ideias iluministas.

Também participaram da sessão 
o grão-mestre-geral-adjunto do 
Grande Oriente do Brasil (GOB), 
Adalberto Aluízio Eyng, o grão-
mestre presidente da Confedera-
ção Maçônica do Brasil (Comab), 
Cristian Adrian Flores Maldonado, 
e o secretário-geral da Confede-
ração da Maçonaria Simbólica do 
Brasil (CMSB), Edilson de Oliveira. 
(Agência Senado)
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Cotação Dólar - real

R$ 4,97

Cotação eUrO - real

R$ 5,40

Gasolina

R$ 5,67

Diesel comum etanol 

R$ 5,95 R$ 3,49

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 33º
Min. : 18º

“Na região chove em média 1000 mm por ano, mas não temos a cultura de segurar essa água; [nós] precisamos 
de políticas públicas mais perenes”, pontuou o vice-prefeito, Guilherme Guimarães 

Estudantes das escolas municipais participam das 
Festas de Agosto

Segundo dia dos festejos começa com o 
Cortejo de São Benedito

Executadas obras de 
drenagem no Vila Real

A Prefeitura de Montes Claros 
está realizando diversas interven-
ções de drenagem pela cidade. 
Nessa semana, os trabalhos esta-
vam sendo executados no bairro 
Vila Real, onde a ocorrência de 
alagamentos acontecia com frequ-
ência.

Máquinas pesadas estão no lo-
cal e as obras vão acabar com o 
problema em definitivo, problema 
este que era uma antiga reivindica-

ção da população local. Além do 
Vila Real, diversos bairros recebe-
ram ou estão recebendo drenagem 
com o objetivo de evitar os trans-
tornos de alagamentos na cidade.

O vice-prefeito e secretário de 
serviços urbanos de Montes Claros, 
Guilherme Guimarães, disse que as 
obras estão por toda a cidade e que 
a atenção tem sido especial onde 
a ocorrência de alagamentos é re-
corrente. 

As Festas de Agosto e o Festival 
Folclórico de 2023 tiveram início na 
última terça-feira (16), com uma gran-
de solenidade de abertura na sede 
da Associação dos Catopês, Marujos 
e Caboclinhos, localizada no bairro 
Morrinhos. Depois do levantamento 
de mastro e cortejo de Nossa Senhora 
do Rosário com desfiles pelas ruas da 
área central, o segundo dia teve o cor-
tejo de São Benedito na 182ª edição 
das Festas de Agosto.

Simultaneamente às festividades 
das festas de agosto, a Prefeitura de 
Montes Claros realiza também o 43º 
Festival Folclórico da cidade. Nessa 
sexta-feira (18) Catopês, Marujos e 
Caboclinhos concentraram-se na pra-
ça Dr. João Alves (Automóvel Clube) e 

seguiram com o cortejo em direção à 
Igrejinha do Rosário, passando pelas 
ruas do centro da cidade e deixando 
todos encantados com essa tradição 
religiosa, artística, cultural e folclóri-
ca.

Uma grande quantidade de admi-
radores, entre crianças, adolescentes, 
jovens, adultos e idosos participaram 
do cortejo com a presença do Padre 
Fernando e do filho do Mestre Zanza, 
Júnior Zanza, que assumiu o Primeiro 
Terno de Catopês após o falecimento 
do pai, ocorrido em outubro de 2021.

“É uma grande responsabilidade 
para todos, mas sobretudo por mim 
que continuo incentivando o prosse-
guimento desta centenária tradição 
para nossa cidade e para toda região. 

É com emoção que participo sem a 
presença de meu pai. É importante 
que continuemos firmes no propósito 
que teve meu pai à frente por mais de 
70 anos com muita força e luta até os 
últimos dias de vida”, destaca Júnior 
Zanza.

FESTIVAL FOLCLÓRICO - Na ma-
nhã dessa sexta-feira (18), aconteceu 
exposição de bonecos do Grupo Gi-
ramundo, exposição Ceu de Fitas do 
Artista Olliver, visita ao Museu Regio-
nal do Norte de Minas e shows com 
o trilha da leitura. A noite aconteceu 
a inauguração do Museu Leonardo 
Campos (IHGNM) e shows com o 
Grupo Fitas, Carla Muzag e Banda 
Taboo.

Montes Claros, sexta-feira, 2.6.2023
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Desfile Festivo marca as comemorações 
dos 111 anos de Pirapora

Detran-MG disponibiliza novos serviços para 
proprietários de veículos envolvidos em acidentes
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O Desfile Festivo realizado 
pela Prefeitura de Pirapora, em 
comemoração ao Aniversário de 
111 anos da cidade, completados 
nesta quinta-feira (1º), fez reavi-
var nos piraporenses e naqueles 
que fizeram daqui a sua casa, o 

orgulho desta terra, da sua his-
tória e do novo tempo de trans-
formação que vem atravessando o 
município.

O hasteamento das bandeiras, 
conduzido pelos oficiais das for-
ças de segurança do município 

em frente à Delegacia Fluvial de 
Pirapora, foi o primeiro ato do 
dia, no início da manhã, que con-
tou com a participação especial 
da Orquestra Sinfônica Jovem de 
Pirapora e a Banda do 11º Bata-
lhão da PMMG de Montes Claros. 

Os proprietários de veículos 
acidentados já podem solici-
tar, no site do Departamento de 
Trânsito de Minas Gerais (Detran-
-MG), os serviços de reclassifica-
ção de danos e retificação de bo-
letim de ocorrência. Os serviços 
estão disponíveis no Protocolo 
Digital, iniciativa desenvolvida 
em conjunto com a Secretaria de 
Estado de Planejamento e Gestão 
(Seplag-MG), que permite o trâ-
mite de documentos totalmente 
on-line, evitando deslocamento 
do cidadão até uma unidade de 
atendimento.

O diretor do Detran-MG, de-
legado Eurico da Cunha Neto, 
explica que, quando um veículo 
se envolve em acidente, o agente 
de trânsito preenche um relatório 
de avarias, durante o boletim de 
ocorrência, e registra imagens do 
veículo acidentado, se possível.

“Automaticamente, o sistema 
recebe a comunicação da situação 
do veículo e faz a classificação. Se 
não há danos na estrutura ou sis-
temas de segurança, o veículo é 
classificado como pequena mon-
ta; se está em condição de ser 
recuperado, a classificação é de 
média monta. No caso em que o 
veículo é classificado como gran-
de monta, conhecida como perda 
total, ele não pode voltar a circu-
lar e deve ser baixado”, esclarece.

A reclassificação de danos e a 
retificação do boletim de ocor-
rência são feitas nos casos em 
que o proprietário do veículo en-
volvido em acidente discorda das 
informações registradas no rela-
tório de avarias preenchido pelo 
agente de trânsito.

COMO FUNCIONA

Para utilizar os serviços, basta 
fazer login no site www.detran.
mg.gov.br com usuário e senha 
do portal ou do cadastro Gov.

br, disponibilizado pelo governo 
federal. Após acessar o sistema, 
o cidadão visualizará os serviços 
disponíveis no protocolo digital, 
onde deverá anexar documen-
tação digitalizada colorida. A 
análise da solicitação será reali-
zada em 15 dias úteis, conforme 
determina a Resolução 810/2020 
do Conselho Nacional de Trânsito 
(Contran).

Caso seja identificada algu-
ma inconformidade nos dados 
ou documentos apresentados, o 
solicitante será informado para 
regularizar em até dez dias úteis. 
Após análise da documentação, o 
pedido formulado será deferido 
ou indeferido.

Protocolo digital

Além da retificação do boletim 
de ocorrência e da reclassificação 
de danos, os serviços de defesa da 
autuação, recurso de infrações, 
indicação do condutor infrator, 
solicitação de microfilmagem, 
transferência de prontuário de 
condutor e candidato de outro 
estado já podem ser feitos por 
meio do Protocolo Digital do De-
tran-MG. O sistema permite ainda 
realizar a alteração do nome dos 
candidatos e condutores, nomes 
dos pais na Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH) e categoria 
pretendida pelo candidato à ha-
bilitação.

“Pelo protocolo digital, mo-
dernizamos e facilitamos o aten-
dimento ao cidadão, que não pre-
cisa se deslocar até uma unidade 
de atendimento para realizar es-
ses serviços. O sistema traz pra-
ticidade, agilidade e comodidade 
para os usuários, além de ajudar a 
desburocratizar os serviços”, pon-
tua Vitória Fantini Magalhães, da 
Diretoria Central de Atendimento 
Eletrônico da Seplag-MG. (Agên-
cia Minas)

O prefeito Alex César, a vice Ana-
maria Burle, o deputado Estadual 
Arlen Santiago e demais autorida-
des do município acompanharam 
a solenidade, antes de seguirem 
para o Palanque Oficial, na Aveni-
da Salmeron.

Na abertura do Desfile, o 
público presente teve a oportu-
nidade de conhecer um pouco 
mais do trabalho desenvolvido 
pela Gestão Ação e Reconstrução, 
por meio dos discursos de Arlen 
Santiago, Anamaria Burle, da ve-
readora Shirley da Oncologia e 
do prefeito Alex César. Ao se pro-
nunciar, o prefeito destacou os 
principais feitos que estão devol-
vendo a esperança para o povo de 
Pirapora e ainda fez a assinatura 
de mais ordens de serviços para 
as novas obras anunciadas.

“Estamos fazendo o resgate 
de Pirapora, com muito trabalho, 
responsabilidade e transparência 
com o dinheiro público. E esse 

desfile também representa esse 
compromisso, depois de ter sido 
esquecido pelas gestões anterio-
res. Temos obras e melhorias por 
todas as partes da cidade, com in-
vestimentos na saúde, educação, 
segurança, infraestrutura e, so-
bretudo, na valorização do povo 
de Pirapora. Por tudo isso, temos 
a certeza de que estamos em um 
novo tempo, o que se torna um 
motivo a mais para celebrar os 
111 anos desta terra. Parabéns Pi-
rapora”. Pontuou o prefeito Alex 
César.

Desfile da identidade de um 
povo

Sob muita expectativa, por 
toda a estrutura preparada e a 
mobilização dos servidores da 
prefeitura, especialmente da Se-
cretaria Municipal de Educação 
(SEMED), o Desfile Festivo foi 
iniciado já destacando o tema 

“Pirapora contada por sua gente: 
o desenvolvimento por meio da 
ferrovia”.

Os alunos das escolas muni-
cipais representaram na avenida 
toda a relação histórica de Pira-
pora com os tempos áureos da 
ferrovia, que ajudou a compor o 
seu povo, a sua cultura e a sua 
identidade. Na oportunidade, 
a Gestão Ação e Reconstrução 
prestou a homenagem ao senhor 
Alfredo José dos Santos, um dos 
históricos ferroviários da cidade.

Também foram representadas 
na avenida as corporações de 
segurança, autarquias, órgãos e 
entidades, repartições públicas, 
empresas e demais grupos da so-
ciedade civil. Ao fechar o desfile, a 
Fanfarra do Instituto Federal cha-
mou todo mundo para dentro da 
avenida, ao tocar o inconfundível 
samba de raiz, um dos principais 
elementos da cultura popular pi-
raporense. (Ascom PMP)

Serviços estão disponíveis no Protocolo Digital, iniciativa 
desenvolvida pelo Detran-MG em conjunto com a Seplag-MG

Os estudantes do Sistema Muni-
cipal de Ensino também estão parti-
cipando da 182ª edição das Festas de 
Agosto e do 43º Festival Folclórico 
de Montes Claros. Na quinta-feira 
(17), os alunos da Escola Municipal 
Egídio Cordeiro Aquino, do bairro 
Independência, se vestiram de anjos, 
príncipes e princesas e participaram 
do cortejo do reinado de Nossa Se-
nhora do Rosário.

Nessa sexta-feira (18), a pro-
gramação cultural contou com a 
participação dos alunos das escolas 
municipais Alfredo Coutinho, Bo-
livar de Andrade, Celestino Pereira 
Salgado, Irmã Beata, Du Narciso, 
Sebastião Mendes, Professora Eunice 
Carneiro e Zizinha Pires. Também 
participaram os alunos dos CEMEIS 
Amiguinhos de Adelour, Amiguinhos 
de Jesus, Idoleta Maciel e Bom Sama-
ritano.

Além de participar dos cortejos, 
as crianças visitaram o Centro Histó-
rico de Montes Claros, com parada 
no Centro Cultural e Museu Regio-
nal para conferir as exposições em 

cartaz. No domingo, na programa-
ção de encerramento das festas, os 
alunos da Escola Municipal Egídio 
Cordeiro Aquino voltarão a desfilar 
no cortejo do reinado de Nossa Se-
nhora do Rosário.

A secretária municipal de Edu-
cação, Rejane Veloso, explica as fes-
tas tradicionais, além de fonte de 
conhecimento, também inspiram o 
sentimento de pertencimento nas 
crianças. “É uma forma de ensinar 
a história do município de forma 
lúdica e divertida. Os professores 
abordam o tema em sala de aula, 
mas vivenciar a experiência torna o 
aprendizado muito mais enriquece-
dor”, completa.

Além dos alunos, o grupo de 
literatura Montes Claros na Trilha 
da Leitura também participa da 
programação, com apresentações 
diárias das memórias da cultura 
montes-clarense, na arena da Praça 
da Matriz. As apresentações do gru-
po envolvem teatro, contação de 
histórias, música e muita diversão e 
aprendizado.

SSU

FÁBIO MARÇAL

JERUSIA ARRUDA
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   182ª FESTAS DE AGOSTO

O apoio e os benefícios que as empresas oferecem são cruciais para a jornada de ser 
mãe

Trabalho dos galpões de reciclagem 
é exposto nas Festas de Agosto 

FOTOS: GEA/SEMMA 

Ações coordenadas serão desenvolvidas 
contra a poluição sonora

SEMMA

Asfaltamento chega aos bairros Santa 
Rafaela e Santo Amaro

Na noite de quarta-feira (16), 
foi realizada solenidade de assi-
natura de ordem de serviço para 
asfaltamento de ruas nos bairros 

Santo Amaro e Santa Rafaela (am-
bos os bairros na região sul da 
cidade). Participaram da solenida-
de o vice-prefeito e secretário de 

Serviços Urbanos, Guilherme Gui-
marães, secretários municipais, 
vereadores, servidores municipais 
e moradores dos dois bairros e ad-

A Prefeitura de Montes Claros 
está com estande do Programa Re-
cicla aos Montes montado nas tradi-
cionais Festas de Agosto, em frente 
à Igreja Matriz. Como o próprio 
programa preconiza, o local será 
utilizado pelos Galpões das Associa-
ções de Catadores cadastrados.

Durante toda a festa, os gal-
pões estarão expondo vários pro-
dutos feitos a partir de materiais 

recicláveis. Estão participando os 
Galpões Montesul, 3 Rs Soluções 
Sustentáveis, Ecogalpão dos San-
tos Reis e o Reciclavilla. Todo o 
material reciclável do evento será 
entregue às associações. O projeto 
RECICLA AOS MONTES é referên-
cia nacional em coleta seletiva e 
valorização dos catadores. O Pro-
grama tem cadastrados cinco gal-
pões das associações de catadores 

espalhados por Montes Claros.
Guilherme Guimarães, vice

-prefeito e secretário de Serviços 
Urbanos de Montes Claros, convi-
da a todos para comparecerem ao 
estande e acredita que a integra-
ção da coleta seletiva no dia a dia 
das pessoas é crucial, devido aos 
inúmeros benefícios que oferece, 
como promoção da sustentabilida-
de e a geração de emprego e renda 

para os catadores.
Soter Magno, secretário de 

Meio Ambiente, destaca os méritos 
do programa “Recicla aos Montes”, 
que ganhou reconhecimento na-
cional por seu comprometimento 
com a sustentabilidade. Ele desta-
ca a importância da coleta seletiva 
e das associações de catadores, 
que são a linha de frente da reci-
clagem.

DIVULGAÇÃO

Montes Claros, quarta-feira, 12.7.2023
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Advocacia fortalecida e pioneira 
em Montes Claros com o Plantão 
Digital híbrido

Conselho do Idoso estabelece prazo 
para inscrições de entidades

Curso de produção de mudas está 
presente na cidade e na zona rural da 
cidade

Relação dos candidatos será 
divulgada no dia 18

VETERINÁRIOS ATUAM CONTRA FEBRE AVIÁRIA

Os cerca de 350 médicos veterinários do Instituto Mineiro de Agropecuá-
ria (IMA) estão preparados para atuar em casos de indícios de gripe aviária no 
estado. Todos esses profissionais do órgão vinculado à Secretaria de Estado de 
Agricultura, Pecuária e Abastecimento (Seapa) receberam treinamento específi-
co. Para capacitar todo o quadro de veterinários, foram realizadas oito edições 
das aulas, duas em Belo Horizonte e uma em cada um dos seguintes municípios: 
Pará de Minas, na região Metropolitana, Governador Valadares, no Vale do Rio 
Doce, Montes Claros, no Norte do Estado, Uberlândia, no Triângulo Mineiro, Rio 
Pomba, na Zona da Mata, e Machado, no Sul de Minas. (Diário Tribuna – Teófilo 
Otoni)

https://diariotribuna.com.br/?p=20463

 
ARAXÁ VAI RECAPEAR NA BOCA DA MATA

A Comunidade da Boca da Mata recebeu recapeamento asfáltico após mais 
de 15 anos de espera. O trabalho faz parte do projeto de recuperação das vias da 
cidade, que já não comportavam mais dos serviços de tapa-buracos devido aos 
desgastes causados com o passar dos anos. No local foi realizada a revitalização 
da via com base asfáltica, melhoramento do sistema de drenagem pluvial profun-
da e superficial e será realizada a sinalização horizontal e vertical. A comunidade 
também recebeu iluminação de primeira qualidade com 20 lâmpadas com a tec-
nologia LED. A ação faz parte de mais uma etapa do projeto Araxá Cidade Luz. 
(Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/link/8128/
prefeitura-de-araxa-conclui-recapeamento-na-boca-da-mata)

 
EVENTO FECOMÉRCIO NA RUA EM LAFAIETE

Entre os dias 6 e 9 de julho, Conselheiro Lafaiete recebeu o Sistema Fe-
comércio na Rua. O evento contou com oficinas de qualificação profissional e 
de gastronomia, atendimentos médicos, atividades de lazer, além de atrações 
culturais e musicais. Comprometido com a capacitação do setor, o Sistema Fe-
comércio MG na Rua também realizou o Inova Varejo. Por meio de palestras, 
consultorias e workshops, foram promovidas experiências únicas e agregadoras, 
com networking, conexão, integração, fortalecimento e inovação, permitindo 
que o comércio local conheça novos modelos de negócios e gestão empresarial. 
(Correio Online – Conselheiro Lafaiete)

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30883-evento-fecomer-
cio-na-rua-e-sucesso-em-lafaiete)

 
BOMBEIROS PROMOVEM PALESTRAS EM GV

O 6º Batalhão de Bombeiros Militar de Minas Gerais deu início a uma série 
de palestras educativas. O foco da ação são os alunos dos anos iniciais de institui-
ções de ensino de Governador Valadares. Essa iniciativa é parte de uma parceria 
entre o Corpo de Bombeiros, a Prefeitura de Governador Valadares e o Serviço 
Autônomo de Água e Esgoto, responsável pelo tratamento e distribuição de água 
na cidade. Essa iniciativa tem como objetivo conscientizar e educar as crianças 
desde cedo sobre a importância da água e como utilizá-la de forma responsável. 
( Jornal Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/bombeiros-promovem-palestras-sobre-uso-racional-da-
-agua-para-estudantes-em-valadares/)

 
UTI NEONATAL COMPLETA 20 ANOS

A Unidade de Terapia Intensiva Neonatal e Pediátrica do Hospital Márcio 
Cunha (HMC) celebra, neste mês de julho, 20 anos de atuação. A unidade possui 
atualmente 20 leitos, dos quais, 15 deles neonatal e 5 leitos para atendimento 
pediátrico. Ao longo de 10 anos, a unidade contabilizou um índice positivo, com 
taxa de sobrevivência de 96% para pacientes com peso a partir de 1,5 kg. A UTI, 
que é referência para mais de 800 mil habitantes em mais de 35 municípios do 
Leste de Minas Gerais é reconhecida pelo carinho dos profissionais que se dedi-
cam aos cuidados especiais e humanizado aos pacientes. Os dados constam em 
nota divulgada nesta terça-feira, 11, pela Fundação São Francisco Xavier. (Diário 
do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0108228-uti-neonatal-e-pediatri-
ca-do-hospital-marcio-cunha-completa-20-anos)

 
USIMINAS REAFIRMA COMPROMISSO

Nas últimas semanas, um assunto que causou polêmica na cidade foi em 
relação ao Pico da Pedra Grande, localizado entre os municípios de Itatiaiuçu, 
Igarapé e Mates Leme (Serra Azul). Os rumores são de que o local está correndo 
risco de intensa atividade mineradora pela Mineração Usiminas, afetando o local. 
Diante disso, foi protocolado um projeto de lei, que dispõe sobre a proteção 
do Patrimônio Histórico e Cultural da Pedra Grande para ampliar a preservação 
do espaço. A Pedra Grande é conhecida pela sua bela vista e com grande im-
portância regional, sendo um dos destinos mais procurados pelos moradores 
da região e considerado o principal cartão postal do município. (Folha Povo 
Itatiaiuçu – Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/usiminas-reafirma-compromisso-
-ambiental)

 
FÓRUM REUNIU EMPREENDEDORES EM ITAÚNA

Com o intuito de debater soluções ágeis para produção de ferramentais e 
o seu impacto na linha de produção, na última quinta, 6, o 2º Fórum Hard de 
Fundição reuniu em Itaúna mais de 100 modeladores e outros profissionais inte-
ressados na área. “Na região encontram-se fundições e modelações importantes, 
tornando valiosa essa troca de conhecimento, além de ser uma oportunidade 
da Hard fortalecer sua relação com seus parceiros locais”, destaca Tiago Santos, 
Diretor Comercial e de Marketing do Grupo Hard. ( Jornal Integração – Itaúna)

https://jornalintegracaoitauna.com.br/forum-hard-de-fundicao-reuniu-em-
preendedores-em-itauna/)
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     AVANÇANDO JUNTOS

   ELEIÇÕES NO CODEMA
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).

DIVULGAÇÃO/ CIDANORTE
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     MEDIDA REFORÇA IMPORTÂNCIA DA VACINAÇÃO

   EDUCAÇÃO INFANTIL 
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
Rede Sindijori MG - www.sindijorimg.com.br

Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

“É fundamental avançarmos 
juntos rumo a uma advocacia ain-
da mais forte e pioneira em Montes 
Claros, promovendo o diálogo ins-
titucional, valorizando os nossos 
advogados, com o estreitamento 
dos laços e o pioneirismo no aten-
dimento híbrido”. A frase é do pre-
sidente da 11ª Subseção da OAB, 
Herbert Alcântara, que esteve com 
o delegado-geral da Polícia Civil, 
Jurandir Rodrigues, Chefe do 11º 

Departamento em Montes Claros.
A reunião foi para tratar de de-

mandas relativas ao Plantão Digital 
implementado em janeiro de 2023 
na região, após a publicação da 
Resolução 8.238, no Diário Oficial. 

O novo modelo foi implemen-
tado com o objetivo de otimizar 
o recebimento de ocorrências po-
liciais relativas a cidadãos presos/
conduzidos, por meio de video-
conferência e outros recursos tec-

nológicos para a realização de oiti-
vas dos envolvidos e os despachos 
necessários nos sistemas informa-
tizados. Após concluídos, são aces-
sados pelas delegacias que darão 
continuidade às investigações. 

PLANTÃO DIGITAL - Desde o 
dia 24 de maio, em caráter expe-
rimental, foi implantado o regime 
híbrido na Delegacia de Plantão 
em Montes Claros. A nova metodo-

Com a Resolução nº 013/2023 
o Conselho Municipal da Pessoa 
Idosa dispõe sobre as novas ins-
crições, ou renovação de cadastro, 
de entidades no órgão que tem a 
função de representação dos ido-
sos e de interlocução com a comu-
nidade e o poder público. A me-
dida estabelecida na 48ª Reunião 
Ordinária define o dia 30 de julho 
como prazo máximo para requeri-
mento de renovação ou inscrição 
para todas as entidades.

As entidades que, porventu-
ra, deixarem de protocolar a do-
cumentação exigida terão suas 
respectivas inscrições suspensas 
durante o biênio 2024/2025 e 
somente poderão requerer a sua 
renovação juntamente com as de-
mais, quando estas apresentarem 

suas solicitações de renovação 
para biênio subsequente. O certi-
ficado de renovação de inscrição 
das entidades terá prazo de dura-
ção de dois anos. Todos os docu-
mentos deverão ser entregues e 
protocolados na sede do Conse-
lho, na Casa da Cidadania.

A documentação necessária 
para o pedido de renovação/ins-
crição é constituída pelo Plano de 
Trabalho para os anos de 2022 e 
2023; pelo Relatório de Ativida-
des realizadas nos anos de 2020 
e 2021; CNPJ atualizado; cópia 
do estatuto registrado em cartório 
com objetivo estatutário em con-
formidade com o Estatuto do Ido-
so, entre outros documentos. A re-
lação completa da documentação 
necessária está na edição de 28 de 

logia corresponde a 29% da deman-
da da Central, que dá agilidade aos 
trabalhos e atendimento às partes, 
policiais militares e aos advogados, 
que têm as prerrogativas profis-
sionais da advocacia respeitadas, 
conforme parceria institucional fir-
mada.

A cooperação entre as institui-
ções tem sido promovida, com a 
inauguração de uma Sala da OAB na 
Delegacia de Plantão, desde 2018, 
visando atender às necessidades da 
classe e beneficiar a sociedade do 
norte de Minas Gerais.

“Nossa missão segue firme: man-
ter o diálogo interinstitucional, 
valorizando as prerrogativas dos 
advogados que exercem seu traba-
lho durante os plantões. O plantão 
digital é uma evolução pioneira em 
Montes Claros. Importante destacar 
o papel da PC, que tem atendido 
nossas demandas, com entendi-
mento mútuo para valorização da 
advocacia em Minas Gerais”, Her-
bert Alcântara.

Também participaram da reu-
nião os advogados Warlem Freire 
(Diretor de Prerrogativas OAB Mon-
tes Claros) e Marcos Fellipe Vitorino 
(presidente da Comissão de Defesa 
Prerrogativas).

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (SEMMA), tem 
realizado semanalmente o curso 
de produção de mudas nativas do 
cerrado, frutíferas e ornamentais. 
O curso é realizado no Viveiro Mu-
nicipal Professor Santos D’Ângelo 
Neto e também na zona rural da ci-
dade, geralmente nas associações 
de moradores.

A Gerência de Educação Am-
biental (GEA) e Gerência de Con-
servação e Preservação Ambiental 
(GPCA) são responsáveis pelo cur-
so, que aborda técnicas de produ-
ção de mudas com alto aproveita-

mento. São apresentadas diversas 
espécies e suas sementes, com 
explicações sobre o momento e a 
forma correta de plantio e cultivo.

A SEMMA está cadastrando os 
interessados em fazer o curso atra-
vés do telefone (38) 2211-3339. De-
vido à grande procura, é importan-
te garantir o quanto antes a vaga.

O secretário de meio ambiente 
da Prefeitura, Soter Magno, expli-
ca que “o curso de produção de 
mudas desempenha papel funda-
mental para a conscientização am-
biental e arborização no município, 
além de contribuir como fonte de 
renda para os pequenos produto-
res”. (Ascom PMMC)

O Conselho Municipal de Defesa 
e Conservação do Meio Ambiente 
(Codema), órgão responsável por 
debater ações para conservação e 
proteção do meio ambiente, está 
realizando o processo para esco-
lha de seus novos membros para 
o biênio 2023/2025. O período de 
inscrições das candidaturas vai até 

esta terça-feira, 11, e, no dia 18, 
será divulgada a relação daqueles 
que participarão do processo elei-
toral.

O Conselho é composto por 
14 membros indicados por insti-
tuições do poder público, como 
as secretarias municipais de Saúde 
e Agricultura e Abastecimento, e 

por representantes da sociedade 
civil organizada como entidades de 
classe de produtores e trabalhado-
res rurais de Montes Claros.

A eleição acontecerá no dia 27 
de julho, a divulgação do resultado 
será no dia seguinte e a posse dos 
eleitos no dia 10 de agosto. O edi-
tal do processo eleitoral está dispo-

nível na íntegra na edição de 27 de 
junho do Diário Oficial Eletrônico 
do Município (https://admin.mon-
tesclaros.mg.gov.br/upload/diario-
-oficial/files/edicoes/2023/jun-23/
DiarioOficialEletronico27-06-23.
pdf ). Mais informações podem ser 
obtidas pelo telefone 2211-3321. 
(Ascom PMMC)

junho do Diário Oficial Eletrônico 
do Município (https://admin.mon-
tesclaros.mg.gov.br/upload/diario-
-oficial/files/edicoes/2023/jun-23/

DiarioOficialEletronico28-06-23.
pdf ). Mais informações podem ser 
obtidas pelo telefone 2211-3445. 
(Ascom PMMC)

Montes Claros é destaque na energia

Montes Claros ocupa a 5ª posição na relação dos municípios 
brasileiros com mais unidades consumidoras (UCs) que recebem 
crédito de energia solar (sistema de compensação) na modalida-
de de geração distribuída (GD). Porém, a liderança é da também 
norte-mineira cidade de Pirapora, seguida de Florianópolis (SC), 
Campo Grande (MS) e Teresina (PI). O país superou a marca de 3 
milhões de UCs, somente oito meses após o mercado haver ultra-
passado o montante de 2 milhões de consumidores beneficiados 
pela fonte de energia limpa e renovável, segundo a Aneel. (Gazeta 
Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/montes-claros-e-pirapora-se-desta-
cam-no-ranking-da-energia-solar-aponta-gil-pereira/

 
Uberlândia recebe Corrida do Cerrado

Neste sábado, 19, Uberlândia recebe a 11ª edição da Corrida do 
Cerrado. A arena montada no bairro Granja Marileusa será aberta 
às 16 horas com uma estrutura para receber corredores, familiares 
e amigos. O evento celebra os 10 anos do empreendimento e tam-
bém os 135 anos da cidade. As inscrições ainda estão abertas. A 11ª 
Corrida do Cerrado tem como tema a árvore Flamboyant, cujo tom 
vermelho é a cor base para o kit que os corredores receberão com 
medalha, bolsa e camiseta. (Diário de Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/34192/uberlandia
-recebe-a-11--edicao-da-corrida-do-cerrado-saiba-como-participar

 
Circuito fortalece vínculos de Uberaba

A Prefeitura de Uberaba, por meio da Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, Turismo e Inovação, segue empenhada no for-
talecimento e ampliação do Circuito Regional de Turismo Rural. 
A próxima edição do evento será realizada no dia 1º de outubro, 
no município de Campo Florido, na Fazenda Aroeira. A 6ª edição 
do Circuito Regional de Turismo Rural é uma realização das Pre-
feituras de Uberaba e Campo Florido, juntamente com sindicatos 
rurais de ambas as cidades e Empresa de Assistência Técnica e 
Extensão Rural do Estado de Minas Gerais (Emater-MG). ( Jornal 
de Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/61837/circui-
to-regional-de-turismo-rural-fortalece-vinculos-entre-uberaba-e-
campo-florido

 
Pronto Atendimento na Zona Sul

A semana foi marcada pela inauguração do primeiro Pronto-A-
tendimento Infantil  de Poços de Caldas, no Hospital Municipal 
Margarita Morales, na Zona Sul. O local, com plantão pediátrico 24 
horas, será pioneiro na região no serviço de urgência e emergência 
para crianças de 0 a 12 anos. A cerimônia de inauguração reuniu 
autoridades locais. Além das formalidades, crianças do Centro de 
Educação Infantil Santa Terezinha encantaram a todos com uma 
apresentação musical. ( Jornal da Cidade – Poços de Caldas)

https://www.jornaldacidade1.com.br/pronto-atendimento-in-
fantil-e-inaugurado-na-zona-sul/

 
Nova Unidade em Cachoeira do Campo

Cachoeira do Campo, distrito de Ouro Preto, ganhará uma 
nova Unidade Básica de Saúde, UBS tipo II. A unidade será cons-
truída na rua Poços de Caldas, no bairro Soledade, após um pro-
cesso de desapropriação de dois imóveis, avaliados em R$ 233 
mil reais pela Comissão Municipal de Avaliação Imobiliária. No 
entanto, o valor pode ser ajustado através de uma perícia judicial 
para garantir uma compensação justa para as partes envolvidas. 
(O Liberal – Ouro Preto)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8756/nova-unidade-basi-
ca-de-saude-sera-construida-em-cachoeira-do-campo

 
UBS faz homenagem em Guaxupé

A Câmara de Guaxupé aprovou, durante a 12ª Sessão Ordi-
nária, o Projeto de Lei que prevê a denominação da UBS Ouro 
Verde, “UBS Dr. José Laércio Balbino”. O projeto foi votado em 
único turno e segue para análise do Executivo. A Unidade Básica 
de Saúde do Bairro Ouro Verde está localizada na Rua Euzápio 
da Silva, nº 35. O nome foi escolhido em homenagem ao médico 
que atuou na Saúde Básica de Guaxupé. (Folha Regional – Mu-
zambinho)

https://afolharegional.com.br/noticias/ubs-de-ouro-verde-re-
cebera-denominacao-em-homenagem-ao-medico-dr-jose-laercio
-balbino-em-guaxupe/

“Arte na Praça” chega a Itaúna

Neste sábado, das 09h30 às 13h30, Itaúna recebe na Praça Dr. 
Augusto Gonçalves, o projeto Arte na Praça, com oficinas, vivências 
e apresentações realizadas por artistas do circo, música, dança, tea-
tro e das artes visuais. A programação abre com a Oficina de Bolha-
terapia, com os brincantes Raphael Xavier e Gabriela Mendonça. Na 
sequência, tem Rua de Brincar com o Grupo Atrás do Pano. Às 11h, 
a Cia. Pelo Cano (São Paulo) apresenta seu espetáculo “Parapapel”, 
e para fechar,às 12H é a vez de Jam de Hip Hop para celebrar 50 
anos do surgimento deste gênero da cultura urbana, no mundo. O 
acesso é gratuito. ( Jornal Integração – Itaúna)

https://jornalintegracaoitauna.com.br/arte-na-praca-chega-a-i-
tauna-com-muitas-atividades-na-praca-dr-augusto-goncalves/

A Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (SEMMA), Defesa So-
cial através da Guarda Municipal, 
Serviços Urbanos e Procuradoria, 
realizaram nessa sexta-feira (18), 
reunião de alinhamento de ações 
voltadas às questões de poluição 
sonora e Código de Posturas do 
Município.

As secretarias vão trabalhar em 
conjunto para minimizar os impac-
tos causados pela poluição sonora 
e o Código de Posturas da cidade. O 
objetivo é que os critérios previstos 
em Lei sejam respeitados de forma 
harmônica por todos em benefício 
do bem comum da população de 
Montes Claros.

Ações preventivas e educativas 
serão realizadas como forma de 
garantir o bem-estar do cidadão. 

(REPRODUÇÃO GNM)

O secretário de Meio Ambiente, 
Soter Magno, que participou da 
reunião, ressaltou a importân-

cia das ações alinhadas entre as 
Secretarias e a Procuradoria, e 
que a SEMMA vai atuar de forma 

ativa sempre que for preciso em 
defesa do interesse comum dos 
cidadãos.

jacências.
Serão asfaltadas as ruas Madre 

Teresa (Bairro Santa Rafaela), Irmã 
Dulce, Padre Rubens Magalhães, 
Vinte e Cinco A, e Geraldo Ribeiro, 
no bairro Santo Amaro. Há mais 
de 20 anos os moradores esperam 
ansiosamente para que essas ruas 
sejam asfaltadas.

Representando os moradores 
do bairro Santo Amaro, Lena Al-
meida destacou que “em nome 
dos moradores, agradeço pelo em-
penho de todos pelo asfaltamento 
das ruas. Era um bairro abandona-
do em todos os sentidos. E hoje 
estamos presenciando as melho-
rias chegando. A união de todos 
está resultando em benefícios para 
nosso bairro.

Ataíde Pereira, morador do 
bairro Santo Amaro, disse que “é 
um momento de alegria para nós 
moradores. Precisamos de mais 
união para que mais benefícios 
cheguem para nosso bairro. E hoje 
estamos alegres por essa conquis-
ta, esperando mais benefícios para 
nossa região”, afirma.

Guilherme Guimarães, vice
-prefeito, enfatizou que “quando 
assumimos a Prefeitura de Montes 
Claros, esses dois bairros não ti-
nham nem rede de esgoto. E hoje 
estamos dando dignidade e me-
lhorando a vida das pessoas”.
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Unifipmoc Afya recebe acadêmica de 
medicina do Pará para intercâmbio

Atendendo ao Programa de Mo-
bilidade Acadêmica Nacional entre 
as instituições de ensino superior 
do grupo Afya Educacional, a UNI-
FIPMoc recebeu neste semestre, a 
estudante Maria Teresa Gomes Pi-
menta, que é aluna do 2º período 
de Medicina da Faculdade de Clí-
nicas Médicas do Pará (Facimpa), 
da cidade de Marabá, no estado do 
Pará, para iniciar o intercâmbio de 
um semestre na instituição.

Segundo a psicopedagoga Fla-
viana Oliveira Silva Santana: “a 
acadêmica passou por um pro-
cesso seletivo, através de um edi-
tal, do Programa de Mobilidade 
Acadêmica Nacional da Afya, e foi 
selecionada. Agora ela tem a opor-
tunidade de cursar um semestre 
conosco. Logo depois de saber-
mos que ela havia conseguido essa 
oportunidade foi feita uma reu-
nião remota com a estudante. Ma-
ria Teresa foi recebida pelo Doutor 

ASCOM/DIVULGAÇÃO 

Fale com a Unimontes: Universidade aprimora 
serviço de escuta da comunidade acadêmica 

A Universidade Estadual de 
Montes Claros conta com um im-
portante canal de comunicação 
com a comunidade acadêmica, 
voltado para ouvir, democratica-
mente, reclamações, críticas, de-
núncias, pedidos de providências, 
sugestões e outras demandas dos 
professores, servidores técnico-ad-
ministrativos e alunos. Trata-se do 
“Fale com a Unimontes”.

A gestão superior da institui-

ção busca aprimorar o serviço de 
ouvidoria e de escuta da comuni-
dade, visando à melhoria de suas 
atividades. Com essa perspectiva, 
a reitoria nomeou como coorde-
nadora do “Fale com a Unimontes” 
a professora Regina Célia Fernan-
des Teixeira, graduada em Ciências 
Sociais, mestre e doutora em Edu-
cação, vinculada ao Departamento 
de Política e Ciências Sociais da 
universidade. 

“O nosso objetivo é sempre 
ouvir a comunidade universitária, 
visando atender todas as suas de-
mandas e criar um ambiente sau-
dável para todos. Com a atuação 
da professora Regina Célia a frente 
do “Fale com a Unimontes”, temos 
certeza que alcançaremos esse 
objetivo. Além de ter uma pessoa 
altamente qualificada e experiente 
na área de ouvidoria, contamos 
com a sensibilidade da mulher em 

um setor tão importante”, avalia 
o reitor da instituição, professor 
Wagner de Paulo Santiago. 

Além de atuar como docente da 
Unimontes há 26 anos, a professo-
ra Regina Célia Fernandes Teixeira 
tem a experiência de 18 anos de 
trabalho na área de ouvidoria uni-
versitária. Ela agradeceu a atual 
gestão superior da universidade 
pela confiança em seu trabalho, 
ressaltando que sua nomeação 
para a coordenação do “Fale com a 
Unimontes” também representa o 
reconhecimento e a valorização da 
mulher no ambiente acadêmico.

“Me alegrou muito ter recebido 
o convite da reitoria da Universi-
dade, principalmente, porque ter 
uma mulher à frente dessa ouvi-
doria, o “Fale com a Unimontes”, 
é fundamental para a demarcação 
dos espaços ocupados pela classe 
feminina no século 21. Isso pra 
gente é uma grande alegria”, afir-
ma a professora Regina Célia. 

Ela destaca que o “Fale com 
a Unimontes” é um canal aberto 

entre professores, servidores téc-
nico-administrativos, estudantes, 
gestores e comunidade externa. 
“Trata-se de um espaço de inter-
mediação de diálogo, em que os 
elogios, as dúvidas, esclarecimen-
tos e sugestões, são bem-vindos”, 
ressalta. 

A coordenadora do “Fale com 
a Unimontes” salienta que a pro-
posta da ouvidoria é estender 
sua atuação a todas as unidades 
da Unimontes. “Essa integração é 
de extrema importância. Um dos 
meus desafios é a aproximação 
com o Hospital Universitário (HU 
– Unimontes), com o Museu Re-
gional e também com os demais 
campi da instituição. O objetivo é 
o intercâmbio e um diálogo per-
manente entre todas as instâncias 
da Universidade”, afirma. 

Como funciona o “Fale com a 
Unimontes”

O serviço de ouvidoria “Fale 
com a Unimontes” executa, de for-
ma imparcial e autônoma, as ativi-

dades relacionadas ao recebimen-
to, exame e encaminhamento de 
manifestações da comunidade aca-
dêmica, tais como: reclamações, 
solicitações, denúncias, sugestões, 
elogios, pedidos de simplificação e 
pedidos de acesso às informações 
sob a guarda da Universidade.  O 
atendimento é oferecido na forma 
presencial e pelo sistema online. 

O setor de escuta da comu-
nidade tem o mesmo alcance de 
uma Ouvidoria no serviço públi-
co e funciona no quiosque do 
campus-sede, entre os prédios 1 
e 2, próximo à Coordenadoria de 
Apoio ao Estudante (CAE), Editora 
Unimontes e Diretório Central dos 
Estudantes (DCE). 

O Fale Com Unimontes pode 
ser contactado através do link: 
https://www.sistemafalecom.uni-
montes.br.

Atendimento ao público: (38) 
3229 8229 | 98425 0210 ( What-
sapp).

E-mail: falecom@unimontes.
br.

Antônio Prates Caldeira, que é co-
ordenador do curso de medicina e 
pela coordenadora-adjunta Lanuza 

Borges Oliveira, e conheceu a es-
trutura da instituição, e para fina-
lizar a 1ª semana de aula, a recebi 

para saber dela como foi essa tran-
sição e para saber como ela estava 
se sentindo”.

Segundo a coordenadora-ad-
junta Lanuza Borges Oliveira: “é 
extremamente gratificante saber 
que a Maria Tereza escolheu o 
curso de medicina da UNIFIPMoc 
para a mobilidade acadêmica, é 
uma forma de reconhecimento do 
trabalho e qualidade do nosso cur-
so, esperamos ir além das expecta-
tivas da acadêmica, e que durante 
o tempo que estiver conosco que 
ela viva intensamente a medicina, 
a UNIFIPMoc e tudo que temos a 
oferecer”.

De acordo com a aluna Maria 
Teresa Gomes Pimenta: “apesar 
de estar cursando medicina no 
Pará, eu sou mineira de São João 
da Ponte, e fui para Marabá para 
realizar um sonho que era cursar 
medicina e esse intercâmbio para 
mim está sendo uma oportunida-
de incrível, por ser uma faculdade 
com uma infraestrutura incrível, 
além de estar próximo da minha 

família neste próximo semestre, 
pois morar distante dos familiares 
é complicado, pois dá saudade e 
espero aproveitar muito bem essa 
oportunidade”.

O curso de Medicina da UNIFI-
PMoc Afya é nota máxima no Mec, 
os acadêmicos têm o Núcleo de 
Atenção à Saúde e Práticas Assis-
tenciais - NASPP - e vários hospitais 
da cidade, como campos de práti-
ca e atendimento humanizado. 
Além disso, contam com o projeto 
de extensão PIEPE que busca apro-
ximar ainda mais o estudante da 
comunidade desde os primeiros 
períodos da faculdade.

A UNIFIPMoc Afya faz parte do 
maior hub de educação médica e 
healthtechs do Brasil e tem como 
principal propósito, o de manter 
um relacionamento contínuo com 
os médicos em todas as etapas de 
suas carreiras, desde a graduação 
até a última especialização.

ASCOM/DIVULGAÇÃO 
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VALÉRIA FELIX

Projeto itinerante dedicado à circulação nacional de artes cênicas passará pela cidade nos dias 29 e 30 de 
agosto com atrações gratuitas

Palco Giratório do Sesc chega a Montes Claros 
com dois espetáculos

O Palco Giratório, promovido 
pelo Departamento Nacional do 
Sesc em parceria com o Sesc em Mi-
nas, passará por Montes Claros nos 
dias 29 e 30 de agosto. Reconhecido 
como uma das principais iniciativas 
de circulação cultural dedicada às 
artes cênicas no Brasil, o projeto 
chega a sua 25ª edição em 2023, 
com atrações itinerantes por todo 
país.

A abertura da programação des-
te ano em Minas Gerais aconteceu 
em junho, no Sesc Palladium, em 
Belo Horizonte. O projeto mescla 
apresentações teatrais, de dança ou 
circenses de grupos de outros es-

tados e de artistas locais. A agenda 
também inclui um ciclo de debates 
chamado Pensamento Giratório, 
que contempla temas ligados à ati-
vidade cultural. Montes Claros é 
uma das cinco cidades do interior 
de Minas a receber o Palco Girató-
rio neste ano.

Atrações

Na terça-feira (29/8), a atração é 
o espetáculo O catador de risos, do 
grupo mineiro Caras Pintadas, que 
será apresentado no Parque Munici-
pal Milton Prates. Na peça, o palhaço 
Mimo Bambu cria uma dramaturgia 

improvisada que vai do lúdico ao 
nonsense, construindo as cenas de 
acordo com as reações do público, 
que participa efetivamente no pro-
cesso de composição de cada mo-
mento, em um espetáculo interven-
tivo criado nas bases da pantomima, 
da mímica, e da arte do palhaço, para 
dialogar com os mais variados espa-
ços.

No dia seguinte, o local recebe 
o grupo paranaense Os Palhaços de 
Rua, com o espetáculo Vikings e o 
reino saqueado. Encenado, dirigido 
e produzido por Adriano Gouvella e 
Lucas Turino, a premiada montagem 
mescla a cultura nórdica viking e a 

arte da palhaçaria. Os protagonistas 
da trama são os palhaços Batata Doce 
e Turino, que se aventuram como 
atrapalhados guerreiros Vikings vol-
tando ao seu reino após grandes 
viagens e desastrosas batalhas pelo 
mundo.

Também na terça-feira (29/08), o 
grupo Os Palhaços de Rua participa 
do Pensamento Giratório, no Cam-
pus da Unimontes. A programação 
do Palco Giratório em Montes Claros 
ainda inclui um intercâmbio entre as 
duas companhias artísticas, em even-
to fechado.

Os espetáculos e o Pensamento 
Giratório serão gratuitos, mas o pú-

blico deve acessar o seguinte 
link para receber informações 
sobre como adquirir entradas: 
https://mais.sescmg.com.br/pal-
cogiratorio

SERVIÇO - PALCO GIRATÓ-
RIO EM MONTES CLAROS

Terça-feira - 29/08/2023
O catador de risos - Horário: 

16h

Local: Parque Municipal Mil-
ton Prates (Av. Pedro Augusto Ve-
loso - Morada do Parque, Montes 
Claros, MG).

Terça-feira - 29/08/2023

Pensamento Giratório com 
Os Palhaços de Rua (Londrina / 
PR)

Horário: 19h30
Local: Universidade Estadual 

de Montes Claros (Unimontes) - 
Campus Universitário

Quarta-feira - 30/08/2023
Vikings e o reino saqueado
Horário: 16h
Local: Parque Municipal Mil-

ton Prates (Av. Pedro Augusto Ve-
loso - Morada do Parque, Montes 
Claros, MG).

Cineastas levam desafios da Lei Paulo Gustavo 
a debate de gestores

DIVULGAÇÃO

“O cineasta Glauber Rocha dizia 
que um país sem cinema é como 
uma casa sem espelho. Acredito 
que, com a Lei Paulo Gustavo, va-
mos ter muitos espelhos que vão 
estar refletindo essa imagem plural, 
diversa e cheia de possibilidades 
do Brasil”. A análise é do cineasta 
Sérgio de Carvalho, que participou 
na manhã desta terça-feira (15) da 
mesa Lei Paulo Gustavo: Oportuni-
dades para o Audiovisual, realizada 
no primeiro Encontro Nacional 
de Gestores da Cultura, evento na 
Universidade Federal do Espírito 
Santo (Ufes), em Vitória.

Conhecido pelo filme Noites 
Alienígenas, longa ficcional que 
ganhou o Festival de Gramado, 
o cineasta diz acreditar que a lei 
pode significar um momento único 
para o país. “Acho que a [Lei] Paulo 
Gustavo vai ser uma revolução na 
possibilidade de [fazer] produção 
audiovisual em todo o Brasil”.

A lei sancionada ano passado, 
batizada em homenagem ao ator 
Paulo Gustavo, morto aos 42 anos 
por complicações da covid-19, foi 
regulamentada neste ano. A lei pre-
vê o repasse de R$ 3,862 bilhões a 
estados, municípios e ao Distrito 
Federal para aplicação em ações 
emergenciais que visem combater 
e mitigar os efeitos da pandemia da 
covid-19 sobre o setor cultural. Os 
recursos são liberados após apro-

vação de cada proposta.

DESAFIOS | Para Gabriel Porte-
la, secretário municipal adjunto de 
cultura de Belo Horizonte e secre-
tário geral do Fórum Nacional dos 
Secretários e Gestores de Cultura 
das Capitais e Municípios Associa-
dos, a lei é uma grande oportuni-
dade, mas ainda há desafios que 
precisam ser enfrentados pelo se-

tor como, por exemplo, o fato de 
que o cinema nacional representa 
apenas 1% dos ingressos vendidos 
em cinemas do país, com sessões 
que, geralmente, não passam no 
horário noturno.

Portela ressalta que outro desa-
fio é a falta de regulamentação para 
os serviços de streaming no Brasil. 
“A Lei Paulo Gustavo pode ser um 
grande catalisador de políticas lo-

cais do audiovisual brasileiro, mas 
também corremos o risco de, se 
não conseguirmos superar esses 
desafios de ordem administrativa e 
burocrática, perder essa oportuni-
dade”, disse durante a mesa.

Para Alfredo Manevy, coorde-
nador executivo do Fórum de Ti-
radentes, a lei tem avanços impor-
tantes, mas o Brasil precisa evoluir 
ainda mais, pensando em um mar-

co para o setor.
“A Paulo Gustavo foi um 

avanço em relação à Lei Aldir 
Blanc porque conseguimos 
partir de um certo diagnósti-
co de produção e de exibição. 
Mas ao mesmo tempo ela tem 
amarras e limitações, que são 
desafios para sua implantação. 
Por outro lado, temos que pen-
sar em um projeto para o au-
diovisual brasileiro. Temos que 
pensar em uma política estru-
turante que aborde aspectos 
que reorganizem e garantam o 
futuro dessa atividade”.

RENOVAÇÃO | A direto-
ra de Conteúdo e de Progra-
mação da Empresa Brasil de 
Comunicação (EBC), Antonia 
Pellegrino, diz ter visto na Lei 
Paulo Gustavo uma possibilida-
de de renovar a programação 
da comunicação pública. Com 
isso, a TV Brasil pretende es-
trear programas no mês de se-
tembro valorizando o cinema 
nacional e a diversidade.

“Agora, a TV Brasil acessará 
parte desses recursos de ma-
neira indireta, sendo um apoio 
e uma parceira dos secretários 
e secretárias dos estados e fico 
muito feliz que essa proposta 
tenha sido acolhida. A TV Bra-
sil está se colocando como essa 

tela para o cinema brasileiro”.
Segundo Daniela Fernan-

des, que trabalha na Diretoria 
de Preservação e Difusão da 
Secretaria do Audiovisual do 
Ministério da Cultural, a Lei 
Paulo Gustavo já passou pela 
fase de envio dos planos de 
ações pelos estados e muni-
cípios, que foi considerada 
bastante positiva pelo minis-
tério. “Tivemos um resultado 
muito positivo, com 100% dos 
estados aderindo e 98% dos 
municípios aderindo. Agora 
estamos na fase de pagamento 
desses recursos, que vão ser 
disponibilizados aos estados e 
municípios para que eles pos-
sam lançar seus chamamentos 
via editais, premiações, bolsas, 
etc”, disse, em entrevista.

“A Lei Paulo Gustavo foi fun-
damental para a gente destra-
var um conjunto de recursos 
que estavam represados no 
Fundo Setorial Audiovisual e 
no Fundo Nacional de Cultu-
ra. É uma lei fundamental para 
que possamos fomentar com 
recursos que estavam parali-
sados durante o governo ante-
rior. E agora conseguimos des-
centralizar esses recursos para 
estados e municípios consegui-
rem executá-la”, acrescentou. 
(Agência Brasil)

PAULO BARNARDO
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Continuidade do Programa Além das Prisões 
é debatida em reunião 

Foi realizada na última quarta-
feira (16), na sede da Nova Prefei-
tura, uma reunião do Programa Para 
Além das Prisões, promovida pelo 
setor de qualificação profissional da 
Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Social. A reunião contou 
com a participação de representan-
tes da Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente, Procuradoria Geral do 
Município, Centro Pop, Comitê da 
Pessoa em Situação de Rua, CEAPA 
(Centro de Aplicação de Avaliações), 
Presp (Programa de Inclusão Social 
de Egressos do Sistema Prisional), 

Gerência de Licitação, Conselho da 
Comunidade na Execução Penal da 
Comarca de Montes Claros, Conse-
lho da Pastoral.

O objetivo da reunião foi dar 
continuidade às ações desenvolvidas 
no Programa Para Além das Prisões e 
Banco de Oportunidades, com en-
caminhamentos que se fazem neces-
sários e apontamentos dos diversos 
órgãos e instituições participantes, 
buscando viabilizar a reinserção dos 
apenados no mercado de trabalho 
por meio do cumprimento da Lei 
5.079/2018. O programa “Para Além 

das Prisões” visa a inclusão socioe-
conômica de detentos e pessoas em 
situação de rua.

Para o secretário de Meio Am-
biente de Montes Claros, Soter 
Magno, o programa tem o caráter 
social na medida em que promove a 
reinserção e inclusão dos apenados 
por meio da socialização no traba-
lho e também o caráter ambiental 
cuidando das treze borboletas do 
Programa Para Além das Prisões e 
Jardins para Borboletas, o que tor-
na a cidade mais agradável e bonita 
para a população.

Blitzen ambientais visam a prevenção a incêndios
A Secretaria Municipal de Meio 

Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável de Montes Claros (SEM-
MA) participou nos dias 14 e 15 de 
blitzen de educação ambiental e 
prevenção a incêndios florestais a 
convite da Secretaria de Estado de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (SEMAD), juntamente 
com o IEF (Instituto Estadual de 
Florestas). 

As blitzen aconteceram nas co-
munidades de Palmito e Buriti, res-
pectivamente, que estão localizadas 
nas imediações do Parque Estadual 
da Lapa Grande (Paulinho Ribeiro). 

Para o secretário de Meio Am-
biente de Montes Claros, Soter 
Magno, ações de divulgação de prá-
ticas em benefício do meio ambien-
te e principalmente a prevenção de 
queimadas, nesta época do ano, 
são fundamentais e a SEMMA esta-
rá sempre à disposição para atuar 
sempre que solicitada.

PC aponta que mulher que matou ‘ex’ com paulada 
agiu em legítima defesa

A mulher que matou o ex-com-
panheiro com uma paulada após 
ter a casa invadida, em Montes 
Claros, agiu em legítima defesa. É 
o que aponta a conclusão das in-
vestigações realizadas pela Polícia 
Civil. O caso ocorreu no dia 23 de 
maio, na Vila Castelo Branco. Em 
entrevista coletiva, realizada nessa 
sexta-feira (18), o delegado Bruno 
Rezende informou que a mulher 
estava sozinha em casa, quando o 
homem invadiu o imóvel.

“As investigações e conclusões 
da Polícia Civil é pelo reconheci-
mento do fato da legítima defesa. 
O ex-companheiro pulou o muro 
da residência munido de uma faca 
na tentativa de agredi-la. Durante 

essas circunstâncias, para se defen-
der, ela se apodera de um pedaço 
de madeira e efetua um golpe na 
cabeça da vítima. [...] Ficou claro 
no inquérito que o seu atual namo-
rado não estava na residência no 
momento do crime, como foi pos-
sivelmente relatado na ocorrência 
policial”.

Na época dos fatos, a ocorrência 
registrada pela Polícia Militar indi-
cava também que a mulher correu 
até a rua gritando por socorro e ou-
tras pessoas desconhecidas teriam 
entrado na casa e agredido o sus-
peito. O delegado esclareceu que 
essa situação não contribuiu para a 
morte do homem.

“As oitivas confirmam que diver-

sas pessoas teriam entrado no local 
e arrastado o corpo da vítima, mas 
esse arrastamento e essas agressões 
praticadas depois que a autora 
tentou se defender não foram su-
ficientes para serem relevantes em 
relação à morte e também não con-
figuraram crime contra o cadáver, 
por ausência de elemento legal”.

Ainda de acordo com o dele-
gado Bruno Rezende, a mulher já 
tinha sido vítima de violência do-
méstica e psicológica. O homem 
tinha passagens pelos crimes de 
estupro, homicídio, furto e tráfico 
de drogas. O inquérito foi encerra-
do sem o indiciamento da mulher 
e foi encaminhado ao Ministério 
Público.

FOTOS: GEA/SEMMA 

DIVULGAÇÃO/PCMG

Drogaria é 
atingida por 
incêndio nessa 
sexta-feira

Nessa sexta-feira (18), uma dro-
garia foi atingida por um incêndio 
em Araçuaí. Mercadorias e o mobi-
liário foram danificados pelo fogo. 
Ninguém ficou ferido. Segundo 
informações do Corpo de Bombei-
ros, após verificarem que não havia 
ninguém no estabelecimento, os 
militares iniciaram os trabalhos de 

combate. Após o controle das cha-
mas, foi feito o resfriamento e ven-
tilação do local. Mil litros de água 
foram utilizados.

De acordo com a corporação, 
há suspeitas de que o fogo tenha 
começado por um curto na parte 
elétrica, mas as causas devem ser 
apuradas.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA/MG

Proc. 74/23 - TP 7/23 Recapeamento 
asfáltico – Resolução SEGOV nº 038, 
de 03 de novembro de 2021/ 
Resolução SEGOV nº 21 de 01º de 
abril de 2022 - Sr. Prefeito, Rone D. 
Dias adjudica e homologa a favor de 
Const. E Transp. Ideal LTDA – ME -
CNPJ 08.815.415 - 0001 - 24 - CTR 
119/23-Vr: R$ 361.471,06 - Vig: 12 
meses -Assina: Hygor F. G. Mendes 
Proc. 75/23 - TP 8/23 - Calçamento de 
vias públicas - Resolução SEGOV Nº 
038 de 03 de novembro de 
2021/Resolução SEGOV Nº 12 de 19 
de abril de 2023 - Sr. Prefeito, Rone D. 
Dias adjudica e homologa a favor de 
Dias L. Engª Ltda. LTDA - CTR 120/23 
- Vr: R$ 167.383,07 - Vig: 12 meses - 
Assina: Fernando P. S. Leonardo. 
Proc. 77/2023 - TP 10/23 Construção 
de Praça no Distrito de Ribeirão - M. 
Economia - Plano de ação 09032022 – 
01923 - Sr. Prefeito, Rone D. Dias 
adjudica e homologa a favor de Dias L. 
Engª Ltda-CNPJ 35.185.908/0001-00 - 
CTR 121/23 -Vr: R$ 104.131,23 - Vig: 
12 meses-Assina: Fernando P. S. 
Leonardo. 

CORPO DE BOMBEIROS
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Base integrada SAMU/Bombeiros 
comemora um ano de funcionamento

Ministério da Saúde confirma caso da variante 
EG.5 no Brasil

A base integrada entre do 
SAMU Macro Norte e Corpo de 
Bombeiros localizada na avenida 
Mestra Fininha, no bairro Jar-
dim São Luiz, em Montes Claros, 
completa um ano de funciona-
mento neste sábado (19). A uni-
dade é fruto de uma parceria en-
tre o Consórcio Intermunicipal 
de Saúde da Rede de Urgência do 
Norte de Minas (Cisrun), Corpo 
de Bombeiros Militar e a Prefei-
tura de Montes Claros.

Na unidade, o SAMU disponi-
biliza uma Unidade de Suporte 
Básico (USB), 24 horas, compos-

ta por um técnico em enferma-
gem e um condutor socorrista. 
Em um ano de atuação, a unida-
de do SAMU Macro Norte já reali-
zou mais de 2.800 atendimentos. 
A unidade trouxe mais agilidade 
aos atendimentos na região cen-
tral da cidade, já que o Comple-
xo Regulador, de onde saem as 
ambulâncias do SAMU, está loca-
lizado no bairro Santo Antônio (a 
cerca de 4 km da área central).

A diretora executiva do Cis-
run/SAMU, Zildete Souza, acre-
dita a implantação da base do 
SAMU em parceria com o Corpo 

de Bombeiros foi um importan-
te conquista não apenas para 
as instituições envolvidas, mas 
para toda a população montes-
clarense. “A descentralização do 
serviço de urgência e emergência 
é fundamental para que o aten-
dimento pré-hospitalar chegue a 
quem precisa e no menor tempo 
possível e esse é um dos nossos 
grandes objetivos: levar mais 
unidades do SAMU para outras 
regiões de Montes Claros”, dis-
se o presidente do Cisrun/SAMU 
e também prefeito de Juvenília, 
Rômulo Carneiro.

ASCOM/DIVULGAÇÃO

O Ministério da Saúde informou 
nessa sexta-feira (18) que foi notifi-
cado um caso da variante EG.5 do 
coronavírus SARS-CoV-2 no esta-
do de São Paulo. A paciente, uma 
mulher de 71 anos, apresentou os 
primeiros sintomas em 30 de julho 
e já está curada, de acordo com o 
Centro de Informações Estratégicas 
em Vigilância em Saúde (Cievs). Ela 
teve febre, tosse, fadiga e dor de ca-
beça e fez a coleta do exame em 8 
de agosto. Segundo o ministério, a 
paciente estava com o esquema va-
cinal completo. 

A pasta destacou que a reco-
mendação da vacinação como 
principal medida de combate à 
covid-19 se torna cada vez mais 
importante, com atualização das 
doses de reforço para prevenção 
da doença. Para pessoas do grupo 
de risco, é importante o uso de 
máscaras em situações de maior 
exposição.

“Desde o fim da emergência, 
decretado pela Organização Mun-
dial da Saúde (OMS) em maio 
deste ano, ainda se mantém a re-

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

comendação para que os grupos 
de maior risco de agravamento 
pela doença continuem a seguir 
as medidas de prevenção e con-
trole não farmacológicas, incluin-
do o uso de máscaras em locais 
fechados, mal ventilados ou aglo-
merações, além do isolamento de 

pacientes infectados com o vírus 
SARS-CoV-2. A recomendação 
também vale para pessoas com 
sintomas gripais”, explicou o Mi-
nistério da Saúde.

Acrescentou que está em conta-
to permanente com a Organização 
Pan-Americana da Saúde (OPAS) 

e com a Organização Mundial da 
Saúde para avaliar o cenário inter-
nacional e as novas subvariantes.

Para evitar o agravamento da 
doença, está disponível em toda a 
rede do Sistema Único de Saúde 
(SUS), gratuitamente, o antiviral 
nirmatrelvir/ritonavir para ser uti-

lizado no tratamento da infecção 
pelo vírus logo que os sintomas 
apareçam e se houver confirmação 
de teste positivo.

A OMS informou, na última se-
gunda-feira (14) que foram registra-
dos cerca de 1,5 milhão de novos 
casos de covid-19 em todo o mun-
do, entre 10 de julho e 6 de agosto, 
um aumento de 80% em relação ao 
período anterior. As mortes, por 
outro lado, tiveram uma queda de 
57%.

O aumento tem relação com a 
nova variante, que até então tinha 
sido confirmada em 51 países. Essa 
variante apresenta maior capacida-
de de transmissão e escape imune, 
o que pode fazer com que passe a 
dominar o cenário epidemiológico 
global. Apesar dessas característi-
cas, a OMS classificou a EG.5 ape-
nas como variante de interesse e de 
baixo risco para a saúde pública em 
nível global, porque ela não trouxe 
mudanças no padrão de gravidade 
de doença (hospitalização e óbitos).

Os dados mostram que, enquan-
to diversos países registraram que-

da de novos casos e de óbitos por 
covid-19, o leste da Ásia e a Oceania 
anotaram aumento de novas infec-
ções em meio a uma redução nos 
óbitos.

Apesar da confirmação da nova 
variante no Brasil, o Boletim Info-
gripe, da Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz), informou hoje (17) que 
o cenário no Brasil é de estabiliza-
ção ou queda dos casos de síndro-
me respiratória aguda grave causa-
dos pela covid-19.

O coordenador do InfoGripe, 
Marcelo Gomes, recomenda que 
os estados devem manter os fluxos 
de coleta e envio de amostras para 
que a vigilância genômica sobre o 
SARS-COV-2 possa ocorrer em todo 
o território nacional.

“A situação atual ainda é de certa 
tranquilidade, mas isso não muda o 
fato de que a população deve estar 
em dia com a vacinação para covid. 
Os dados continuam mostrando 
que a vacina oferece uma proteção 
muito boa, especialmente para as 
formas graves da enfermidade”, ex-
plica Gomes. (Agência Brasil)

Fórum discute políticas públicas para população 
em situação de rua

O dia 19 de agosto foi escolhido 
como o Dia Nacional de Luta da Po-
pulação em Situação de Rua em alu-
são ao “Massacre da Sé”, episódio 
em que sete pessoas em situação 
de rua foram assassinadas enquan-
to dormiam na região da Praça da 
Sé, em São Paulo, em 2004. Desta 
forma, nessa sexta-feira, 18, foi rea-
lizada em Montes Claros a segunda 

edição do Fórum Municipal da Po-
pulação em Situação de Rua.

O evento será realizado pela 
Prefeitura de Montes Claros, através 
da Secretaria Municipal de Saúde, 
entre 8 e 13 horas, no auditório da 
Amams, no bairro Ibituruna. O ob-
jetivo da iniciativa é fomentar o de-
bate das politicas públicas voltadas 
à população em situação de rua, os 

resultados obtidos e os desafios da 
legislação que foi instituída pelo 
Decreto Federal nº 7.053, de 23 de 
dezembro de 2009.

Após o credenciamento e a so-
lenidade de abertura, às 9 horas, 
acontecerá a mesa redonda “10 
anos de Consultório na Rua”. Às 
10 horas, será a vez da palestra 
do Comitê Intersetorial de Acom-

panhamento e Monitoramento da 
Política Estadual para a População 
em Situação de Rua. Às 11 horas, 
o evento continua com a palestra 
de representante da Promotoria de 
Justiça do Ministério Público de Mi-
nas Gerais e, às 12 horas, no encer-
ramento do evento, será debatido o 
tema “Perspectivas Futuras sobre o 
Consultório na Rua”.
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Júlio decide ir atrás do homem que Leonel teria se encontrado pouco antes de 
seu assassinato. Marê conta para Érico seu plano com Nelson contra Gilda. Júlio se 
surpreende com a carta que recebe do internato onde estudou. Frei João conta para 
os outros padres sua decisão de abandonar a batina. Ione exige que Celeste faça uma 
votação para decidir o destino de Valente na escola. Cândida descobre que Júlio é 
filho de Anselmo. Lívia conversa com Valente e se desespera com a possibilidade de 

perder Tobias. Érico anuncia a Gilda que as ações que ela investiu caíram e o hotel teve uma grande perda. Celeste 
inicia a votação sobre Valente. Gilda desconfia de que caiu em um golpe de Marê.

Luna confessa a Soraya que gosta de Miguel. Miguel pensa em Luna. Preciosa 
reclama com Heitor de ter ido a Paraty. Otávio Augusto e Kirida organizam os funcio-
nários para irem a Paraty. Jefinho segue o ônibus da Fuzuê. Heitor se preocupa com 
os comentários de Preciosa. Nero questiona Barreto sobre o caso de Maria Navalha. 
Luna e Miguel se encontram. Soraya chama a atenção de Francisco. Miguel e Luna 
passeiam por Paraty. Jefinho chega à pousada e finge ser o cantor do evento. Olívia 
aparece no hospital e Nero se surpreende. Luna e Miguel se encontram. Preciosa 

brinca com Bernardo e Heitor. Luna mostra a foto da mãe para Miguel. Bebel exige que Pascoal não fale mais com 
a filha sobre o tesouro da Dama de Ouro. Miguel leva Luna ao local da foto de Maria Navalha. Luna e Preciosa se 
encontram.

RESUMO DE Novelas
Gentil pergunta a Agatha se ela irá morar de vez em Nova Primavera. Tadeu pede ao 

geólogo Miguel que faça um laudo falso. Nice avisa a Gregório que as barras de ouro 
eram falsas. Tadeu pede a Sílvia para colocar Miguel no topo da lista da cooperativa. 
Lucinda comunica a Andrade que contratou um advogado para tratar do divórcio e da 
guarda de Cristian. Anely e Luigi entendem que não podem mais se ver e se afastam. 
Irene oferece dinheiro para Nice acabar com Agatha. Lucinda indica o geólogo Miguel 

para Aline. Agatha diz a Caio que deseja ver Antônio. Tadeu oferece dinheiro para o CEO do site hot ativar o perfil de 
Anely. Caio pede que Antônio reúna a família para fazer um comunicado. Caio flagra um homem forçando Agatha a 
entrar em um carro.

Não tem capítulo.

Cuidado com os pés: 6 produtos para ter um 
dia de pedicure em casa
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Orlando se surpreende com o pedido de Marê. Elza recebe a notícia sobre a volta 
de seu filho. Marcelino pede para visitar Marê. Justino tenta convencer Sônia a contar a 
verdade para Marê. Marê se emociona com a declaração de Orlando. Antônio questiona 
Aparecida sobre a forma hostil como ela trata Ademar. Marê percebe a decepção de Júlio 
ao dizer que pediu para Orlando ficar em São Jacinto. Sônia ameaça Ademar. Gaspar paga 
a um homem para fazer um serviço para Gilda. 

Theo tenta agredir Orfeu. Jenifer recebe uma intimação e questiona Lumiar duran-
te a aula. Sol afirma a Ben que não o traiu com Theo. Fred assiste à aula do curso sobre 
assédio e violência contra a mulher. Dora não conta o resultado de seus exames para 
Lumiar. Fred se assusta ao perceber que Theo é abusivo com Clara e comenta com 
Rafa, que fica mexido. Theo expulsa Orfeu de seu escritório. Ben tenta tranquilizar 
Sol no tribunal. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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Aparelho
como o
"walkie-
talkie"

Registro
da caixa-
preta de
aviões

Cria do
jumento 
com a
égua

Posição de
Nietzsche
quanto à
religião

Objeto de
reserva 
em res-

taurantes

Divindade 
feminina

"Nota", 
em abre-
viaturas
literárias 

Desconfia-
vam; sus-
peitavam

(?)-mail:
correio

eletrônico
(Inform.)

Metal de
baterias 
de auto-
móveis

"Protocol",
em IP

(Inform.)

Ponto car-
deal em

que nasce
o Sol 

Período 
de des-

canso do
morcego

Pistola,
canhão 
e faca

Elemento
que clas-
sifica os

polígonos

Choque
entre 
dois

corpos

Pedro (?),
o último

imperador
(BR)

Raça
bovina

originária
da Índia

A classe
no topo da
pirâmide

social

As de
Marte são
Fobos e
Deimos

Torna
público

(o que era
segredo)

Imposto
declarável
por celula-
res (sigla)

Ave muito 
confundida

com o
avestruz

Orestes
Barbosa,
poeta e

jornalista

Curso
fluvial

Coração,
em inglês

Chacina

"(?) Forma de Amor":
deu a Christopher

Plummer seu único
Oscar

Impelem
a canoa

Rua
(abrev.)

De preço
elevado

Profissio-
nais como

Lewis 
Hamilton 

e Alex 
Albon Material

do asfalto
Luta

japonesa 

Os dois 
estados
mais se-

tentrionais
do Brasil

Diz-se do
artista de 
vanguarda

Rutênio
(símbolo)
2.000, em
romanos

Fechar,
em inglês
Filho do
meu tio

Atividade
rural que
responde
por mais

de 1/3 das 
exporta-
ções bra-
sileiras

Índice das matérias
que devem ser cur-
sadas a fim de que 
o aluno se forme

Prerrogativa traba-
lhista usada como
recurso para busca 

de melhorias salariais

Parceira natalense 
de Gilberto Gil na

música "Minha
Princesa Cordel"

Encargo
sobre algo
Nome da
7ª letra 

"Unidas",
em ONU

Farinha 
de mandi-
oca fina,

peneirada
(bras.
Amaz.)

Pequeno
roedor

comum no
Nordeste

3/cuí. 4/ateu — preá — tope. 5/close — heart. 6/ousado. 11/agronegócio.

Moretti afirma a Chiara que o filho, que dizem ser dele, pode ser de Guerra. Van-
dami conta a Brisa que Oto não se casou. Helô diz a Stenio que pensa que Moretti 
esteja sendo chantageado pela pessoa que contratou para colocar a bomba no carro 
do Guerra. Núbia entrega a Guerra o dinheiro da venda de sua loja como parte do 
pagamento das ações que Ari roubou do empresário. Guerra manda Cidália provi-
denciar a compra da loja de Núbia. 

Celeste resolve admitir à Raquel sobre perfil falso e sedução no André, mas alega 
que fez isso pelo bem, porque André é um cafajeste. Com o celular do comercian-
te, Otto consegue ligar para polícia. O comerciante conserta o carro de Otto. Poliana 
mostra para o comerciante a foto de João e Tião; o homem reconhece João e passa a 
localização do garoto. Abandonado no sertão, João dorme e sonha com a mãe. Lorena 
perde o horário da aula para se maquiar; 

Manoel Soares quebra silêncio e se 
pronuncia em definitivo sobre acusação 
de assédio na TV Globo: ‘Informações 
inverídicas’

Mãe de Marília Mendonça se revolta com 
vazamento das fotos do corpo da filha: 
‘Chocada com tanta monstruosidade’

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Shazam! Fúria de Deuses  

Jhow Wick 4 - Baba Yaga  

Super Mário Bros - O Filme  

O Exercista do Papa

Assessoria de Manoel Soares afir-
mou que a divulgação de notícias 
falsas estão atingindo os filhos do jor-
nalista. Confira o pronunciamento do 
apresentador.

O jornalista Manoel Soares se 
pronunciou a respeito da suposta re-
abertura de investigação contra ele na 
TV Globo. De acordo com a notícia di-
vulgada com exclusividade por Fábia 
Oliveira, do ‘Metrópoles’, o apresen-
tador do “Encontro” poderia ter seu 
contrato encerrado por justa causa 
após denúncias de assédio moral nos 
bastidores.

Em comunicado enviado à impren-
sa, o parceiro de palco de Patrícia Poe-

ta afirma que evita comentar assuntos 
inverídicos para não alimentar notícias 
falsas, mas reiterou que tudo tem limi-
te. Além disso, a equipe de Manoel 
reforça o repúdio contra fake news 
publicadas a respeito de sua índole.

“Manoel tem mais de 25 anos de 
atuação na comunicação, sendo 20 
destes fazendo reportagens e progra-
mas na TV Globo. Vale reforçar que 
há dias que parte da imprensa vem 
reproduzindo informações inverídicas 
a respeito do jornalista, baseadas em 
fontes duvidosas, e até então Manoel e 
sua equipe optaram por não comenta-
rem tais falas, pois não há interesse em 
alimentar fofocas e declarações que vi-

Mãe de Marília Mendonça, Ruth 
Moreira falou sobre fotos do corpo 
da filha que foram vazadas e pediu 
para que imagens não sejam compar-
tilhadas.

Mãe de Marília Mendonça se pro-
nunciou sobre o vazamento de fotos 
do corpo da filha registradas durante 
a autópsia no Instituto Médico Legal, 
após o acidente aéreo que matou a 
cantora, em novembro de 2021. Em 
desabafo emocionado, Ruth Moreira 
disse que família está chocada, defi-
niu o fato como “monstruosidade 
praticada por delinquentes” e agra-
deceu as pessoas que têm a apoiado 
neste momento delicado.

“Está tudo bem com a família. 
Apesar de o episódio ter acontecido 

ontem [quinta-feira (13)], eu não 
me pronunciei ontem por causa do 
Leozinho. Ele já entende tudo o que 
eu falo e também já entende quando 
acontece alguma coisa. A família está 
chocada com tanta monstruosidade. 
Mas isso também não me surpreen-
de. O mundo não me surpreende 
mais...”, iniciou.

Dona Ruth afirmou que redes so-
ciais não podem ser “terra sem lei”. 
“Esses monstros que fizeram isso não 
me surpreendem, porque eles já ha-
viam feito outra vez. O que está fal-
tando é lei. Está faltando justiça. Aqui 
não pode ser terra sem lei. Redes 
sociais não podem ser terra sem lei. 
A gente precisa que esses delinquen-
tes paguem. Não tem outras palavra: 

são delinquentes que não respeitam 
a memória da pessoa que se foi e 
também não respeitam a família”, 
desabafou.

MÃE DE MARÍLIA MENDONÇA 
MANDA RECADO PARA RESPONSÁ-
VEIS POR VAZAMENTO

Ruth Moreira frisou que buscará 
uma resolução para o caso na Justi-
ça. Ela deseja que os envolvidos no 
vazamento paguem. “Quero deixar 
um recadinho para as pessoas que 
fizeram isso: vocês vão lembrar de 
mim num certo momento da sua 
vida. Não desejo a dor que eu passei, 
não. Mas, num certo momento da sua 
vida, você vai lembrar disso que fez... 
E você vai lembrar de mim”, afirmou.

sam prejudicar a imagem do artista”, 
iniciaram.

ATAQUES CONTRA MANOEL SOA-
RES ATINGEM FAMÍLIA DO APRESEN-
TADOR

Ao longo do comunicado, a asses-
soria de Manoel Soares explicou que 
a divulgação das últimas informações 
falsas, infelizmente, tem atingido os 
filhos do jornalista. O comunicador 
chegou a citá-los na edição desta sex-
ta-feira (14), revelando que os herdei-
ros vem enfrentando ataque verbal na 
escola.

“Sabemos, infelizmente, que são 
matérias que geram muita audiência, 
mas tudo tem um limite, e é importan-
te ter esse discernimento e compro-
misso com a ética e o respeito a todos 
os envolvidos”, continuaram.

E finalizaram: “Entendemos que o 
trabalho da imprensa é fundamental 
e precisa de toda liberdade. Porém, 
quando notícias falsas são publicadas, 
vai muito além da exposição profissio-
nal do artista, causando até consequ-
ências à sua família e seus filhos. Por 
fim, o artista agradece todas as men-
sagens que têm recebido, o trabalho 
profissional da imprensa, e reitera sua 
tranquilidade com sua postura de tra-
balho”.

Montes Claros, sábado e domingo, 13 e 14.5.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda provoca Marê e Orlando. Cândida finge sua recuperação e comemora a deci-
são de Luís de voltar para o seminário. Gaspar e Gilda trocam ameaças. Neiva comenta 
com Popó sobre Celeste. Ivan implica com Luís por causa de Tânia. Anselmo sugere que 
Luís proponha um namoro às escondidas com Tânia. Marê pede que Orlando fale sobre 
sua família. Justino se entristece ao ver Sônia beijar Júlio. Popó acompanha Celeste até 
sua casa. Adélia sugere que Neiva procure um amor. Marê se assusta ao ver Júlio entrar 

em seu quarto.

Theo aparece no laboratório e deixa Sol, Jenifer e Ben nervosos. Lumiar é avi-
sada da audiência de Emílio. Theo implica com Ben e Sol. Vitinho ajuda Lui com a 
surpresa que ele planeja fazer a Sol. Os bens de Guiga são bloqueados por culpa de 
Emílio. Lumiar termina seu romance com Theo. Emílio pede para morar com Guiga. 
Guiga vende brigadeiro no ICAES. Vitinho compra um anel para Lui dar a Sol. Hugo 
é obrigado a ir falar com um traficante. Lui conta para Ludmilla sobre suas intenções 
com Sol. Jennifer, Ben, Bruna, Kate e Rafa se encontram para ver o show.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 16

GA
MULTITAREFA

CALAMARLS
ROSEMALTA

CSSASEM
COALLACRE
OSSOBUCON

PTEARAT
VOCALERRO

NODOASTD
ATROCDEO

ECPETRARCA

SORORSIR
VASCOAG

CANTAGALO

(?) Leñas,
centro

argentino
de esqui

"Financial
(?)",

jornal
inglês

Está
(aférese) 

Ministro 
da Ciência, 
Tecnologia 
e Inovações

Instintiva
reação
humana
ao rato

Com a ca-
pacidade
esgotada
(o teatro)

O sangue
rico em
oxigênio
(Med.)

Carne
bovina

usada em
refogados

Anísio
Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
por Laura

Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa
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Daniel percebe que Aline pensa que foi ele quem lhe enviou as sementes. Daniel 
repara que a água do terreno de Aline é transparente, em comparação com a água 
barrenta das terras de Antônio. Ruan conta a Antônio que escutou Aline dizer a 
Jonatas que precisará pedir empréstimo. Andrade tenta chantagear Anely. Luigi se 
hospeda na pousada de Andrade e Lucinda. Daniel revela a Antônio que Ademir 
comprou as sementes para Aline. Cândida aconselha Caio a revelar a Aline o seu 

amor pela moça. 

Após o crime, Poliana diz que vai para escola e apoia a família para também seguir 
em frente. Ruth comenta com os sobrinhos que Francisco, policial que conheceu no 
Ceará, vem para São Paulo para vê-la. Tânia encontra com Violeta. Gleyce e Branca 
reformam o CLL. Poliana e João reencontram os amigos. Éric faz as pazes com João. 
No laboratório, Sara diz a Otto que Pinóquio foi um herói, mas Otto declara que não 
vai ligá-lo, porque foi ele que colocou a família em perigo. João pergunta a Poliana se 

eles vão retomar o namoro. Sara comenta com Otto que Pinóquio só queria uma família e pede para dar uma chance. 
As crianças do Magabelo falam para Gael decidir entre o canal ou o futebol. Jeff expressa a Brenda que deseja dar mais 
um passo na relação. 

O terror da vida de adulto! O desabafo 
de saúde de Ana Clara vai fazer você se 
identificar e lembrar de marcar o médico

Cauã Reymond e Sabrina Sato estão juntos? 
Ator esclarece relação após curtidas em fotos 
da apresentadora

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Shazam! Fúria de Deuses  

Jhow Wick 4 - Baba Yaga  

Super Mário Bros - O Filme  

O Exercista do Papa

Ana Clara usou seu Instagram para 
fazer um desabafo a respeito de sua 
saúde e dos diagnósticos que recebeu

Ana Clara já se livrou de mais de 10 
quilos ao passar por uma transforma-
ção radical e agora a apresentadora do 
“Túnel do Amor” volta sua atenção para 
outra área da saúde. Ou melhor, outras. 
Em um vídeo postado nesta quinta-feira 
(11) em seu Stories do Instagram - e de-
letado horas depois -, a ex-BBB listou os 
problemas de saúde que descobriu em 
consultas com dentista, gastro e otor-
rino, por exemplo, e a indicação para 
alguns exames.

“Eu fui no gastro (gastroenterolo-
gista) e estou com refluxo, preciso fazer 
endoscopia e vários outros exames. Fui 

na dentista, vou ter que usar aparelho. 
Vou ter que remendar meus dentes, 
porque quebrei eles dormindo, estou 
apertando meus dentes”, contou Ana, 
cotada para assumir o comando do 
“BBB”.

‘CUIDANDO DE MIM’, RESUMIU 
ANA CLARA

A namorada do advogado Bruno 
Tumolli, com quem assumiu o relacio-
namento em abril, não parou por aí 
ao citar os problemas com os quais foi 
diagnosticada. “Eu fui no otorrino e eu 
peguei no sono no carro e falaram que 
eu estava respirando como se estivesse 
morrendo e descobri o quê? Tenho des-
vio de septo. Eu tinha e eu não sabia. E 
ainda tenho rinite crônica”, prosseguiu.

Uma outra visita foi com o derma-
tologista. “Tenho mais alguns médicos 
marcados. Tenho dermatologista, por-
que ano passado eu tive psoríase. (...) 
Tenho oftalmologista marcado, ver se o 
grau aumentou e eu quebrei meu ócu-
los. Mas, tudo bem, eu precisava de um 
novo. Eu preciso marcar mastologista, 
ginecologista, médico do sono...”, lis-
tou a global, dona de um salário digno 
de estrela.

No final, Ana Clara Lima resumiu 
e acabou dando um conselho aos se-
guidores. “O importante é que estou 
cuidando de mim, da minha saúde”, 
afirmou a apresentadora que fez uma 
revelação íntima a respeito do homem 
ideal.

Cauã Reymond abriu o jogo sobre 
rumores de romance com Sabrina Sato. 
Saiba se os artistas estão juntos!

Cauã Reymond se pronunciou so-
bre os boatos de que estaria vivendo 
um romance com Sabrina Sato e ex-
plicou as curtidas deixadas nas fotos 
da apresentadora. Segundo o ator, ele 
tem muita admiração pela empresária, 
afastando os rumores de um possível 
relacionamento.

“Toda hora falam que eu encontrei 
uma pessoa. Realmente não vou mudar 
os meus hábitos, as pessoas que eu já 
admirava e gosto de curtir, eu não vou 
deixar de curtir. Você começa a viver 

em uma prisão, é muito perigoso. Eu 
já curtia fotos da Grazi [Massafera], da 
Sabrina. A Letícia Laranja, minha cole-
ga, também já curtia, como eu curto de 
várias outras pessoas”, esclareceu em 
entrevista ao “Fofocalizando”, do SBT.

Recém-separada de Duda Nagle, Sa-
brina reforçou que tem uma relação de 
amizade com Cauã. “Desde que o mun-
do é mundo, a gente tem que entender 
que existe amizade entre homem e mu-
lher. Eu sempre tive muitos amigos ho-
mens, vocês sabem disso. É muito legal, 
dar força e incentivar. Quando curto es-
tou incentivando a pessoa a trabalhar”, 
assegurou.

CAUÃ REYMOND AFIRMA ESTAR 

SOLTEIRO
Recentemente, Cauã Reymond 

anunciou que o seu casamento com 
Mariana Goldfarb chegou ao fim. Jun-
tos desde 2016, eles oficializaram a 
união em abril de 2019 numa cerimô-
nia íntima, apenas para familiares e 
amigos. O artista também negou estar 
se relacionando com outra mulher 
após o término.

“Eu trabalho tanto. Eu estou ten-
tando encontrar tempo para malhar. 
Esse fim de semana eu namorei minha 
filha, foi uma delícia, fomos fazer com-
pras. Eu estou ficando com amigos, e 
realmente estou focado no trabalho”, 
declarou.

Montes Claros, quarta-feira, 16.8.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marê se vangloria com a possibilidade de derrubar Gilda. Albuquerque avisa a Gilda do 
depoimento de Benedita. Os religiosos se desesperam ao saber do desaparecimento de 
Frei João. Jesus, disfarçado, leva Frei João até o hospital. Érico e Anselmo reclamam do in-
vestimento feito por Gilda. Frei João acorda, e Darlene se emociona. Marê pede para Júlio 
perdoar Verônica. Benedita chega a São Jacinto. Júlio se surpreende com o depoimento da 
viúva de Ronaldo. Darlene questiona Frei João sobre sua resposta. 

Luna fica intrigada com as imagens de Maria Navalha no arquivo da câmera de seguran-
ça da Fuzuê. Preciosa fala para Pascoal que acabará com a reputação da Fuzuê e dos Braga 
e Silva. Francisco e Alícia contam para Miguel sobre a real situação da Fuzuê. Luna e Nero 
encontram um túnel no depósito onde Maria Navalha desapareceu. Preciosa vai à Fuzuê. 
Bebel sofre ao relembrar o passado. Nero convida Luna para viajar com ele e a família. Hei-
tor instrui sua equipe para criar fake news sobre Nero. Preciosa admira Miguel. Francisco 
desconfia de Luna. Nero é hostil com Preciosa.
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3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Agatha pede a Angelina para ver o mar. Irene convida Graça para morar em sua casa. 
Luigi e Anely alugam um cofre no banco. Ramiro resolve consultar uma cartomante para 
se livrar dos sonhos com Kelvin. Agatha comunica a Angelina que voltará para Nova Pri-
mavera. Hélio faz uma apresentação para os cooperados na presença de Petra. Andrade 
dorme na cama de Nice. Anely e Luigi encontram as barras de ouro de Cândida em um 
cofre do banco. Agatha chega a Nova Primavera.

Julieta flagra Karen seguindo-a e confronta a rival. Trapaça chama Crânio de traidor e 
prende ele e os amigos no esconderijo. Crânio distrai Muke, foge com os colegas e leva 
um troféu da gangue, o ‘Pedal da Honra’. Karen chega em casa e se depara com Lívia e 
Alex juntos, ambos alegam que a brincadeira foi divertida. Fred fica com ciúme por Lean-
dro dar mais espaço para Enzo na empresa. Karen reproduz o mesmo visual de cabelo 
que Julieta. No CEC, Fausto diz para Hélio que Bernardo está preparando o material para 

o museu no Instituto Casa de Castanheiras, mas acredita que Bernardo vai apresentar a história do bairro, puxando sar-
dinha para as construções de Leandro. Dimitri esconde o troféu do Pedalzera na estufa de Clara. Romeu repara no novo 
visual de Karen e ela fica feliz. Telma vai toda maquiada no treino de luta, mas Mariana chega na academia e Telma fica 
desanimada com a presença dela. 

Em meio a boatos de ida para a Globo, 
Eliana fica de fora do aniversário do SBT

Vai arrumar atestado? Neymar tem jogo com 
Al-Hilal em dia de viagem de cruzeiro

Apresentadores do SBT se reu-
niram em um restaurante em São 
Paulo para celebrar os 42 anos da 
emissora. Saiba mais!

 Em meio a boatos de ida para 
a Globo, Eliana fica de fora do ani-
versário do SBT. Entenda!© Divul-
gação, SBT

O elenco do primeiro escalão do 
SBT se reuniu em um restaurante de 
São Paulo nesta segunda-feira (14) 
em um jantar de comemoração pe-
los 42 anos da emissora. No entanto, 
uma ausência foi sentida pelos pre-
sentes e pelo público, que acompa-
nhou parte do encontro pelas redes 
sociais: Eliana não se juntou aos co-
legas da reunião.

O timing da ausência de Eliana 
chama atenção, afinal, desde o ano 
passado, ela é bombardeada por 
rumores de que está em negocia-
ções com a TV Globo. No entanto, 

a situação nada tem a ver com uma 
possível mudança de emissora: a 
apresentadora faltou ao evento por 
questões de saúde.

Segundo informações publicadas 
pelo site Na Telinha, Eliana já estava 
a caminho do restaurante quando 
teve um mal-estar e optou por faltar 
à celebração. A apresentadora co-
municou a emissora sobre a situação 
e buscou ajuda médica. A informa-
ção foi confirmada pela assessoria 
de imprensa da estrela, que revelou 
que ela está bem e já retomou os tra-
balhos nesta terça-feira (15).

Ainda segundo o Na Telinha, 
a ausência de Eliana não causou 
nenhum climão entre ela e a emis-
sora. Nomes como Celso Portiolli, 
Ratinho, Patrícia Abravanel e a vice
-presidente do canal Daniela Beyruti 
marcaram presença.

ELIANA NA GLOBO? BOATOS 

VOLTARAM A GANHAR FORÇA APÓS 
‘CRIANÇA ESPERANÇA’

Os rumores de que Eliana estaria 
em negociação com a Globo pipo-
cam desde o ano passado, mas volta-
ram à tona depois que ela se juntou 
a Xuxa e Angelica para uma perfor-
mance no “Criança Esperança”. Em 
conversa com Lucas Pasin, colunista 
do UOL, a apresentadora negou que 
a ida ao programa beneficente da vê-
nus platinada seja o primeiro passo 
para uma mudança de emissora.

“Esta não é a primeira vez que 
realizo trabalhos pontuais em outra 
emissora. Recentemente, participei 
de um especial em homenagem aos 
70 anos da Record, por exemplo. 
Mas a minha relação com o SBT 
segue maravilhosa, firme e forte. 
Inclusive, esse ano tem ‘Teleton’, 
hein? Outra oportunidade da gente 
se unir em nome da solidariedade”, 
destacou a loira, dona de um dos 
maiores salários da TV brasileira.

Neymar foi anunciado no Al-Hilal 
nesta terça-feira (15). Com o campe-
onato saudita durando até o ano que 
vem, saiba como vai ficar a presença 
do jogador em seu cruzeiro.

 Neymar terá jogo em novo time 
no mesmo dia que cruzeiro© Getty 
Images

Neymar movimentou as redes so-
ciais ao ser anunciado, nesta terça-feira 
(15), no Al-Hilal. Segundo informa-
ções do “Ge”, o jogador deve ser apre-
sentado oficialmente para a torcida no 
jogo de sábado (19), contra o Al Feiha. 
Uma coincidência de datas, porém, co-
loca em dúvida a presença do atleta na 
primeira edição de seu cruzeiro: “Ney 
em alto Mar”.

Isso porque o campeonato saudi-
ta, que está em sua 2ª rodada, vai até 

maio do ano que vem. Os últimos 
jogos de 2023 serão realizados no dia 
28 de dezembro, pela 19ª rodada, e só 
voltarão no dia 15 de fevereiro, na 20ª 
rodada.

No dia 28, o Al-Hilal enfrenta o 
Al-Fayha fora de casa, no Al Majma’ah 
Sports City. Já o cruzeiro de Neymar 
durará três noites, de 26 a 29 de de-
zembro, saindo do porto de Santos, 
em São Paulo, indo para Búzios, no 
Rio de Janeiro, e, em seguida, voltan-
do ao ponto de partida.

Levando em consideração que 
uma viagem da Arábia Saudita para 
o Brasil dura 14h, ficaria inviável que 
Neymar comparecesse ao cruzeiro e 
voltasse a tempo de jogar (ou que jo-
gasse e depois fosse curtir um dia de 
descanso em alto mar).

No release oficial, a presença de 
Neymar está confirmada nos três dias 
de evento. Vale lembrar que Neymar é 
conhecido por sempre arrumar “um 
jeitinho” de ficar livre das partidas em 
algumas datas comemorativas, como o 
Ano Novo e o Carnaval. Será que em 
seu cruzeiro teremos a mesma tática?

Qual é o salário de Neymar no Al
-Hilal?

Neymar assinou com o Al-Hilal 
por duas temporadas. No novo time, 
o jogador vai receber 160 milhões de 
euros (cerca de R$ 861 milhões) por 
cada uma delas.

O valor é praticamente o dobro 
do que o atleta ganhava no PSG. Com 
isso, o brasileiro se firma entre os 
maiores salários do mundo do futebol.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

Quando se fala em autocuidado é 
comum pensar nos cabelos e na pele 
do rosto, mas muitos se esquecem de 
tirar um tempo para cuidar dos pés. 
Para evitar o aspecto ressecado e áspe-
ro da região você pode utilizar produ-
tos hidratantes, fazer uma esfoliação e 
finalizar com uma bela massagem para 
relaxar.

Para te ajudar a ter um dia especial 
de pedicure em casa, o Purepeople se-
lecionou seis produtos que vão deixar 
seus pés macios, com um aroma agra-
dável, além de ser uma ótima tarefa 
para fazer depois de um dia cansativo.

Gel para Pés e Pernas Cansadas
Com rápida absorção e embala-

gem em forma de bisnaga, o gel para 
pés e pernas da Granado estimula 
a circulação e reduz os sintomas de 
cansaço e fadiga da região. Pode ser 
utilizado durante uma massagem, ofe-
recendo um toque macio.

Hidromassageador Para Pés Foot 
Spa

Ideal para relaxar depois de um dia 
cansativo, esse hidromassageador da 
Multilaser conta com o modo bolhas 
relaxantes, aquecimento e infraver-
melho que ajudam a ativar a circula-
ção sanguínea. Sua estrutura contém 

Patricinhas de Beverly Hills 
(1995)

Dicas infalíveis para você ficar cheirosa o dia todo
Por mais que por aqui, nós seja-

mos muito fãs de perfumes de quali-
dade, o segredo para você ficar chei-
rosa o dia todo vai além de uma boa 
fragrância. Na verdade, há alguns há-
bitos e dicas que você precisa investir 
para que seu cheiro não se torne uma 
preocupação para você - e nem para 
os outros. Pensando nisso, reunimos 
os melhores truques para melhorar o 
seu aroma pessoal sem dificuldades.

1 - Não esqueça de tomar banho
A primeira regra pode ser um 

pouco óbvia, mas tem muita gente 
que não dá o devido valor ao banho. 
A prática é essencial para a higiene do 
corpo e deve ser feita regularmente. 
Afinal, você pode não perceber, mas 
com certeza quem está ao seu redor 
sabe dizer quando você deixa o ba-
nho para outro dia por achar que não 
tem problema.

2 - Use sabonetes perfumados
E quem tá na água, é bom se mo-

lhar de vez. Então, por que não apro-
veitar o momento para investir em 
itens de qualidade, incluindo sabo-
netes perfumados que deixam o seu 
delicioso aroma em você ao longo de 
todo dia? Alguns sais de banho, óleos 

e hidratantes corporais também po-
dem vir a calhar e te deixam cheirosa 
como se você tivesse acabado de usar 
seu perfume favorito.

3 - Cuide da sua alimentação
Outro fator importante é cuidar 

da sua alimentação. Pode não pare-
cer, mas o que nós comemos interfe-
re diretamente no nosso cheiro. Seja 
em relação aos aromas liberados pe-
las necessidades fisiológicas do nos-
so corpo, ou até mesmo à facilidade 
com que os perfumes conseguem se 
fixar na nossa pele.

Um exemplo disso é que uma pele 
hidratada consegue reter o aroma de 
uma fragrância por mais tempo, por 
isso beber bastante água pode te aju-
dar a ficar cheirosa por mais tempo.

4 - Dedique-se aos cuidados com 
sua saúde bucal

Também não dá para esquecer da 
nossa boca. Escovar os dentes, passar 
fio dental e lembrar do enxaguante 
bucal pode fazer toda a diferença. Afi-
nal, o hálito é uma parte crucial quan-
do falamos do cheiro e alguém. E, 
acredite, ele pode definir uma pessoa.

5 - Invista em desodorante e an-

titranspirante
Mais um truque bem legal é sem-

pre se lembrar de usar desodorante 
e/ou antitranspirante. Isso vai impe-
dir que o cheiro do seu suor tenha 
mais evidência do que o seu perfume 
ou o seu próprio aroma pessoal. Só 
de você não ter o famoso “cecê”, já te 
deixa com uma boa vantagem.

6 - Lave bem suas roupas
Lavar suas roupas também pode 

fazer a diferença. Às vezes, nem é 
necessário um perfume tão potente 
se suas peças forem limpas com um 
bom amaciante e um sabão bem chei-
roso. 

7 - Aplique perfumes da forma 
correta

Por último, é sempre importante 
lembrar do bom e velho perfume. Só 
que, mais do que isso, você deve sa-
ber a forma correta de aplicá-lo. Nada 
de esfregar os pulsos, passar na rou-
pa, dar muitas borrifadas ou disparar 
o líquido em partes cobertas. Investir 
em regiões como pescoço e pulsos, 
borrifando uma ou duas vezes já é o 
suficiente quando a fragrância tem 
uma fixação, aroma e potência de 
qualidade.

pinos e rolos para tornar a massagem 
mais intensa.

Creme para os pé 10% Ureia
Composto com ureia, ceramida e 

FNH, este creme para os pés oferece 
hidratação prolongada, amenizando o 
aspecto ressecado e garantindo alívio 
dos sintomas típicos de uma pele seca.

Polpa Hidratante para Pés Ekos 
Castanha

Tenha uma pele macia e com um 
aroma agradável com essa polpa hi-
dratante da Natura Ekos. Ajuda a rea-
limentar a estrutura da pele, previne 
o ressecamento e tem óleo bruto de 

castanha.

Máscara Esfoliante Para Pés com 
Óleo de Coco

A máscara esfoliante da Océane é 
ideal para os pés rachados, ressecados e 
com aspecto áspero. Em forma de meias 
descartáveis, promove um efeito peeling 
removendo células mortas e hidratação 
com óleo de coco, chá verde e mel.

Creme Renovador de Pés
Esfolia e hidrata a pele, deixando 

um toque macio e ajudando a restau-
rar a barreira protetora. Sua fórmula 
conta com três ceramidas essenciais, 
ácido hialurônico e lactato de amonio.
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Com Fagner lesionado e Mosquito de volta, 
Corinthians encerra preparação para enfrentar 
o Cruzeiro
DIVULGAÇÃO

Conmebol define 
arbitragem para jogos 
de Corinthians e São 
Paulo nas quartas da 
Sul-Americana
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OAtlético faz primeiro 
treino na Arena MRV 

O Atlético treinou pela primeira 
na Arena MRV, novo estádio do clu-
be, onde em breve fará suas parti-
das como mandante. As atividades 
foram em preparação para enfren-
tar o Vasco, pelo Campeonato Bra-
sileiro. A partida acontece às 11 
horas (de Brasília) deste domingo e 
é válido pela 20ª rodada do torneio.

Diante do Cruzmaltino, o Galo 
busca sua terceira vitória consecu-
tiva no Brasileirão. Para o duelo, o 
técnico do Alvinegro confirmou os 
24 relacionados, sem o camisa 9 Pa-
vón. O atacante recebeu o terceiro 
cartão amarelo no jogo com o Bahia 
e cumprirá suspensão.

No gramado do estádio, em Belo 

Horizonte, os jogadores realizaram 
atividades técnicas e táticas sob co-
mando do treinador Felipão, após 
aquecimento. A delegação seguiu 
viagem para o Rio de Janeiro na tar-
de dessa sexta-feira, e fará a última 
atividade antes do confronto CT do 
Exército, na Urca. (Gazeta Esporti-
va)

Santos perde para o Cruzeiro pelo 
Brasileirão sub-17

O Corinthians encerrou na ma-
nhã dessa sexta-feira a preparação 
para o duelo contra o Cruzeiro, 
pela 20ª rodada do Campeonato 
Brasileiro - a primeira do returno 
da competição. A novidade da ati-
vidade ficou por conta da lesão de 
Fagner e de mais uma aparição de 
Gustavo Mosquito.

Recuperado de uma lesão no 
ligamento cruzado anterior do joe-
lho direito, o atacante de 25 anos 
treinou normalmente com os com-
panheiros mais uma vez e será no-
vidade para o jogo. Ele foi relacio-
nado pela primeira vez após quase 
dez meses.

Por outro lado, o lateral direi-

to de 34 anos sofreu uma lesão 
muscular na panturrilha esquerda 
e se tornou baixa para o técnico 
Vanderlei Luxemburgo. O jogador, 
portanto, iniciou o tratamento com 
o departamento de Saúde e Perfor-
mance.

Além disso, o Timão não terá 
Gil, Murillo, Fábio Santos, Maycon, 
Renato Augusto e Yuri Alberto, pou-
pados para este confronto.

Com isso, o Corinthians deve ir 
a campo frente à Raposa com: Cás-
sio; Bruno Méndez, Caetano, Lucas 
Veríssimo e Matheus Bidu; Fausto 
Vera (Moscardo), Giuliano e Rojas; 
Adson, Wesley e Felipe Augusto.

Os atletas realizaram uma ati-

vação física na academia antes do 
aquecimento no gramado. Em se-
guida, o técnico Vanderlei Luxem-
burgo organizou um trabalho tático 
com os jogadores e também de bo-
las paradas ofensivas e defensivas 
para os últimos ajustes na equipe 
para o duelo.

Por fim, Corinthians e Cruzeiro 
se enfrentam às 21 horas (de Bra-
sília) deste sábado, no Mineirão, 
em Belo Horizonte (MG). Sem 
perder há cinco rodadas, o Timão 
se encontra na 14ª posição, com 23 
pontos conquistados. Já a Raposa, 
que não venceu nos últimos cinco 
jogos, está na 12ª colocação, com 
24 unidades. (Gazeta Esportiva)

Nessa quinta-feira, o Santos 
perdeu por 2 a 1 para o Cruzeiro, 
no Estádio Municipal Bruno José 
Daniel, em Santo André (SP), 
pela sétima rodada do Campeo-
nato Brasileiro sub-17. A Raposa 
abriu o placar com Ruan Índio, 

aos 14 minutos do primeiro tem-
po. Aos 49, o Peixe buscou o em-
pate com Luca Meirelles. Já aos 
30 da etapa final, Rhuan Gabriel, 
de pênalti, decretou o triunfo 
dos mineiros.

O Alvinegro Praiano volta a 

campo no próximo domingo, 
pelo Paulistão sub-17. O time vi-
sita o Red Bull Bragantino, pela 
terceira fase do duelo, às 10 ho-
ras (de Brasília).

Pelo Brasileiro sub-17, o San-
tos volta a campo somente no dia 

6 de setembro, pela penúltima 
rodada desta primeira fase. No 
CT Rei Pelé, os Meninos da Vila 
recebem o Goiás, ás 15 horas. No 
momento, o Peixe está na quar-
ta colocação do torneio, com 12 
pontos. (Gazeta Esportiva)

A arbitragem para a ida das quar-
tas de finais da Sul-Americana foi 
definida pela Conmebol, nessa sexta-
feira. O jogo entre Corinthians e Es-
tudiantes terá um trio venezuelano, 
com o VAR a cargo de um chileno. 
São Paulo e LDU, por sua vez, será 
apitado por colombianos. O juiz do 
confronto do Tricolor será Jhon Os-
pina, que será auxiliado por Dionisio 
Ruiz e Jhon Leon. A arbitragem de 
vídeo ficará sob responsabilidade de 
Jhon Perdomo. O primeiro embate 
está marcado para às 19h (de Brasília) 
da próxima quinta-feira, no Equador.

Jesús Valenzuela será o árbitro 
da partida do Corinthians, em que 
contará com a ajuda de Jorge Urrego 
e Tulio Moreno. Ángelo Hermosilla 
comandará o VAR. A ida vai acontecer 

nessa terça-feira, às 21h (de Brasília), 
na Neo Química Arena.

No confronto entre América-MG 
e Fortaleza, Wilmar Roldán-COL será 
o juiz, com auxílio de Alexandre Guz-
man-COL e Wilmar Navarro-COL, e o 
VAR na condução de Juan Lara-CHI. A 
primeira partida será nessa quinta-fei-
ra, às 19h, no Estádio Independência.

Por fim, o boliviano Gery Vargas 
apita o duelo entre Botafogo e De-
fensa y Justicia. Na missão, contará 
com as ajudas dos compatriotas Jose 
Antelo e Edwar Saavedra, com a 
arbitragem de vídeo na responsabi-
lidade do equatoriano Carlos Orbe. 
A bola para o primeiro jogo será na 
mesma data e horário do jogo entre 
os brasileiros, no Nilton Santos. (Ga-
zeta Esportiva)
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O NOSSO BRASIL continua sendo pródigo de todos os tipos de 
corrupção. Tivemos a LAVA JATO que prendeu PEIXES GRANDES e 
muitos até devolveram parte dos milhões roubados. Infelizmente, veio 
o Lula e soltou todos, inclusive colocando vários “ladroes do dinhei-
ro” do povo brasileiro em sua equipe: UM VERDADEIRO ABSURDO. 

NÃO PRECISA ser “político” e ficar aí nadando nas costas dos ve-
readores, mas precisamos é de CANDIDATOS nas eleições do próximo 
ano que queiram o desenvolvimento de Montes Claros. Estou torcen-
do para que o Prefeito Humberto Souto, lance seu vice, GUILHERME 
GUIMARÃES, como o seu sucessor, pois todos sabem as qualidades 
nobres do Engenheiro, GUILHERME GUIMARÃES.

O DÓLAR inverteu o sinal e passou a cair nessa sexta-feira, depois 
de ter encostado nos R$ 5 durante a manhã. Investidores continuam 
repercutindo as últimas informações sobre o rumo dos juros nos Esta-
dos Unidos e olhando com cautela para a economia chinesa.

TODO MUNDO ELOGIANDO os grupos de Marujos e Cabocli-
nhos que estão movimentando a cidade com suas fitas coloridas, rou-
pas brilhantes, batuques e as canções.

A PREFEITURA DE MOC está com estande do Programa Recicla 
aos Montes montado nas tradicionais Festas de Agosto, em frente à 
Igreja Matriz. Como o próprio programa preconiza, o local será utiliza-
do pelos Galpões das Associações de Catadores cadastrados. Durante 
toda A festa os galpões estarão expondo vários produtos feitos a partir 
de materiais recicláveis. Estão participando os Galpões Montesul, 3 
Rs Soluções Sustentáveis, Ecogalpão dos Santos Reis e o Reciclavilla. 
Todo O material reciclável do evento será entregue às associações.  O 
projeto RECICLA AOS MONTES é referência nacional em coleta sele-
tiva e valorização dos catadores. O Programa tem cadastrados cinco 
galpões das associações de catadores espalhados por Montes Claros.

PARA FINALIZAR: Chique é ser feliz. Elegante é ser honesto. Boni-
to é ser caridoso. Sábio é saber ser grato. O resto é inversão de valores.

INVESTIDOR CAUTELOSO 

Não há dúvidas de que o investidor mudou o discurso para uma 
visão menos favorável sobre os mercados globais. Os riscos de contágio 
ao crescimento econômico no mundo pesam sobre os ativos, impul-
sionando uma generalizada realização de lucros e ajuste de posições.

BOM & RUIM

BOLSA FAMÍLIA para os humildes e isso é muito louvável acontecer 
aqui no Brasil. Mas estamos vedo também muita gente acomodando 
com este salario e não querendo mais trabalhar. A classe média conti-
nua pagando o pato e os ricos, principalmente os banqueiros e gran-
des empresários, cada vez mais cheios de grana e sendo incluídos nas 
famosas listas dos HOMENS MAIS RICOS DO MUNDO. A mão de obra, 
principalmente com PESSOAS COMETENTES está mesmo ficando cada 
vez mais difícil.

ELEIÇÕES NA ARGENTINA 

A piora da crise Argentina neste ano já reduz as exportações de pro-
dutos brasileiros para o país, que importa série de produtos manufatu-
rados e vem ampliando a compra de commodities. A incerteza eleitoral 
com a vitória do candidato de extrema direita Javier Milei assustou o 
mercado e deixou empresas em alerta para piora nos negócios nos pró-
ximos meses.

PATRIMÔNIO MUNDIAL 

O NOSSO VELHO E SEMPRE majestoso RIO SÃO FRANCISCO deverá 
ser mesmo “Patrimônio Mundial”, a exemplo de Santiago de Compos-
tela na Europa, pois ele faz parte das principais rotas de ocupação co-
lonial do Brasil. Pesquisas já foram feitas e encontraram uma dimensão 
impressionante de cidades históricas tombadas, parques nacionais e 
centro paisagístico. O “Velho Chico” já é patrimônio do Brasil, desde 
sua descoberta e o que precisa mesmo é continuarem protegendo-o 
para que não seja poluído e que não haja desmatamento pelos seus 
caminhos.

VIAJANDO

COMO SEMPRE digo, minha maior felicidade é ficar viajando e 
lembro perfeitamente dos meus SONHOS DE CRIANÇA e adolescente, 
quando via aqueles países deslumbrantes no cinema e sonhava um dia 
conhecer, mas ao mesmo tempo achava impossível. Mas Deus me deu 
a graça de poder realizar estes sonhos, pois conheço boa parte deste 
mundão e estou sempre procurando pesquisar as cidades que visito, 
pois não é só alegria e festa, mas também CULTURA e amadurecimento. 
Hoje, não é como antigamente que viajar para o EXTERIOR ERA RARO. 
Existem vários pacotes de turismo que dividem de até 10x com hotel, 
café da manhã, buffet, etc. VAMOS VIAJAR  E JÁ ESTOU PROGRAMANDO 
AS PRÓXIMAS PARA 2024.

VAP & VIP

PERSONALIDADES DO ANO DO NORTE DE MINAS 2023: 
Muita gente pedindo para voltar este ano com a festa de entre-
ga do troféu e diploma do GAZETA NORTE MINEIRO E REVIS-
TA TEMPO, as grandes personalidades de vários setores, in-
clusive, estou pensando nesta possibilidade e está quase certa. 
Mas só que será uma noite descontraída em TRAJE PASSEIO 
não a rigor como era anos anteriores. Teremos a grande mesa 
de honra com CONVIDADOS ESPECIAIS como estão vendo 
nesta foto, o então Ministro José Saraiva Felipe e o Deputado 
Gil Pereira entregando o troféu e diploma para a educadora 
FÁTIMA TURANO

TRÊS MONTS-CLARENSES DE SUCESSO: LUÍS Antônio 
Athayde que veio fazer uma interessante palestra sobre 
economia que ele entende bem, ao lado de PAVILO Miranda 
Presidente da ADENOR e a maravilhosa presidente da ACI, 
GISLAINE Lopes Pinheiro

HOJE estou um pouco triste por não poder esticar até Bea-
gá para o lançamento do LIVRO SOBRE a biografia do meu 
inesquecível amigo, WALDUCK WANDERLEY. Recebi o con-
vite, mas infelizmente já havia confirmado compromisso 
aqui em Moc. Nos aguardem, pois iremos lançar aqui em 
Moc BREVEMENTE. Esta foto foi no BAILE DA GLAMOUR-
GIL, ele com meu outro grande amigo, LEONARDO AUGUS-
TO FERREIRA nos bons tempos.

JÁ CURTINDO a famosa festa, Laís Valadares, Mary Pimen-
ta, Regina Prates e Tânia Martins, emolduradas por Marcos 
Narciso

SEMPRE ELEGENTE E LINDA, recém chegada de mais 
uma viagem ao exterior, MARIA LUIZA DRUMOND SOUTO 
esteve comemorando seu aniversário com um requintado 
jantar na  sua residência e a presença de amigas íntimas 
e queridas como, Tânia Martins Figueiredo. Aliás, Tânia já 
está aqui em Moc curtindo as FESTAS DE AGOSTO. Vamos 
encontrar logo mais em frente a Cristal, às 11h

CHEGANDO na cidade de HERZICK com seus monumen-
tos medievais. Viagem cansativa de ônibus que só parava 
mesmo para conhecer a história de parte central da Europa, 
mas que valeu a pena. Viajando durante todo o dia e só dor-
mia quando chegava ao hotel para o jantar

OUTRO ANIVERSARIANTE desta semana foi o empresário 
PEPE DRUMOND que comemorou a data junto com Marga-
reth, os filhos e netos. Vivas para este amigo irmão e muitas 
bênçãos em sua vida

EXISTEM NAQUELA REGIÃO castelos monumentais, mas 
a maioria são habitados, a não ser os Palácios das capitais 
que são abetos para visitações

QUEM ESTARÁ aniversariando na próxima segunda-feira é 
a ex Glamour-Girl que hoje reside em Nova Yorque, ZULMA 
BRITO. Vivas para ela com muita saúde e paz

VAMOS continuar cuidando da saúde como faço diaria-
mente na excelente academia “360 Studio Fitness” sob o 
auxílio do Professor Victor Neves


